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На  Таганско-Красно-
прес ненской линии пу-
стили поезд нового поко-
ления «Москва». Он мо-
жет перевозить более 2 
тысяч пассажиров. В са-
лоне установлены совре-
менные сиденья, более 
износостойкие, чем рань-
ше. Добавлены специаль-
ные места для инвалид-
ных колясок, а поручней 
стало заметно больше. 
Для удобства пассажи-

ров расширили дверные 
проёмы — до 1,4 метра. 

Есть сквозной проход 
между вагонами по всему 
поезду. 

Так же новые поезда 
оборудованы интерак-
тивными схемами линий 
метрополитена, USB-
розетками для зарядки 
гаджетов и новой систе-
мой информирования 
пассажиров.

Алёна КАЛАБУХОВА

По «фиолетовой» ветке метро пошёл чудо-поезд
У него есть сквозной проход между вагонами
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П
роект трёхэтажной под-
станции скорой помощи 
на 20 машин в районе Не-
красовка был утверждён 
Мо с к о м  а р х и т е к т у р о й . 

Подстанцию возведут на 2-й Вольской 
улице. Ввести в эксплуатацию её пла-
нируется в 2018 году.

Здание будет облицовано керамогра-
нитом: светлым в верхней части и бо-
лее тёмным в нижней.

Площадь здания составит более 3700 
кв. метров, там разместится администра-

тивный блок с оперативной и медицин-
ской частями, с вестибюлем, служебно-
бытовыми помещениями, а также блок 
с гаражом и автомойкой. 

Наталья ГОНЧАРОВА

   WWW.UV-KURIER.RU
ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО НА САЙТЕ 

Ветераны 
Южнопортового 
смогут бесплатно 
постричься

Ветераны Великой Оте-
чественной войны смогут 
постричься в любой парик-
махерской Южнопортово-
го района с 50-процент-
ной скидкой (в период по 
14 мая) и бесплатно (с 6 по 
9 мая). Специалисты смо-
гут постричь ветеранов и 
на дому по заявке.

Также в Южнопортовом 
стартовала акция «Помой 
машину ветерану». Каж-
дый москвич — ветеран 
Великой Отечественной 
войны сможет помыть ма-
шину на автомойках рай-
она с 50-процентной скид-
кой в период по 14 мая, а с 
6 по 9 мая бесплатно. 

Самую большую 
школу введут 
раньше срока

Строительство школы 
на 2100 мест в районе Не-
красовка планируется за-
вершить в этом году. Из-
начально самую боль-
шую школу Москвы соби-
рались открыть в начале 
2018 года.

Здание будет четырёх-
этажным и выполнено в 
форме буквы М.

В центральном блоке 
школы разместятся спор-
тивные и актовые залы, 
столовая, библиотека. В 
боковых корпусах будут 
учебные кабинеты и зоны 
отдыха. 

Наталья ГОНЧАРОВА

Коротко

Гараж будет рассчитан 
на 20 машин

Подстанцию скорой помощи 
возведут в Некрасовке

Финал пожарно-спасатель-
ного музыкального фестива-
ля «Соло 01», приуроченно-
го ко Дню пожарной охраны, 
пройдёт на главной сцене пар-
ка культуры и отдыха «Кузь-
минки» 29 апреля.

Пожарные покажут уни-
кальный пожарно-спасатель-
ный автомобиль «Поворот», 
который стоит на вооруже-
нии в 64-й пожарно-спаса-
тельной части нашего округа. 

Он выполняет сложные 
манёвры, разворачивает-
ся в ограниченном про-
странстве и может дви-
гаться боком. 

Автомобиль оснащён ро-
ботом-пожарным, который 
выполняет команды опера-
тора на расстоянии до 200 
метров, работает при тем-
пературе воздуха от -40 до 
+45 °С. 

Наталья ГОНЧАРОВА 

В рамках социальной 
программы «Чистый го-
род», которую проводит 
префектура ЮВАО, с на-
чала 2017 года было со-
брано более 50 тонн ста-
рых автомобильных шин.

10 пунктов приёма 
располагаются в район-
ных ГБУ «Жилищник» 
по адресам: Сормовский 
пр., вл. 15; ул. Приволь-
ная, 10/12 (район Выхи-
но-Жулебино); 1-й Ка-
потнинский пр., 41 (рай-
он Капотня); Волжский 
бул., вл. 51 (район Кузь-
минки); 5-я Кабельная 
ул., 18 (район Лефортово); 
ул. Нижние Поля, 29, стр. 

1 (район Люб лино); 2-я 
Вольская ул., 30 (район 
Некрасовка); ул. Южно-
портовая, 25 (район Пе-
чатники); ул. Зарайская, 
1 (Рязанский район); ул. 
Грайвороновская, 6, го-
родок ГБУ (район Тек-
стильщики). 

Привезти сюда и бес-
платно сдать шины в спе-
циально установленные 
контейнеры могут как 
жители ЮВАО, так и ав-
тотранспортные предпри-
ятия, автобазы, автопар-
ки и автохозяйства, ши-
номонтажи, техцентры и 
сервисы.

Наталья ГОНЧАРОВА

Пенсии 
подросли

И социальные, и стра-
ховые пенсии в апре-
ле увеличились. Как со-
общает ГУ ПФР №3 по 
г. Москве и Московской 
области, пенсии по госу-
дарственному пенсион-
ному обеспечению, в том 
числе социальные, повы-
сились на 1,5%. В итоге в 
2017 году среднегодовой 
размер социальной пен-
сии составит 8742 рубля, а 
пенсия детей-инвалидов 
и инвалидов с детства 1-й 
группы — 13 241 рубль.

Страховые пенсии нера-
ботающих пенсионеров с 
1 апреля доиндексиро-
ваны на 0,38%. С учётом 
индексации с 1 февраля 
страховые пенсии в ны-
нешнем году выросли на 
5,8%. В итоге среднегодо-
вой размер страховой пен-
сии по старости в 2017 году 
составит 13 655 рублей. 

Добавим, что в августе, 
как обычно, вырастут 
страховые пенсии пен-
сионеров, работавших в 
2016 году. Максималь-
ная прибавка — денеж-
ный эквивалент 3 пенси-
онных баллов (стоимость 
1 балла с 1 апреля равна 
78,58 рубля).

Ксения ДЕМЬЯНЕНКО

Новый «Поворот» приедет в парк «Кузьминки»

К мемориалу в Кузьминском 
парке возложили цветы
Фотофакт

Более 50 тонн старых шин 
собрали в ЮВАО в этом году 

В Кузьминском парке привели в порядок после зимы аллею у мемориала пожарным и 
спасателям, погибшим на Чернобыльской АЭС. В уборке приняли участие ученики кадет-
ского класса МЧС гимназии №491 «Марьино». К мемориалу возложили цветы.
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Здание появится на 2-й Вольской улице
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Супруги Кузьмины из Выхина-Жулебина 
отметили изумрудную свадьбу  

Екатерина и Николай Кузьмины отметили 55-летие со-
вместной жизни. Познакомились они в посёлке Новые 

Кузьминки, когда им было по восемнадцать лет. Три года 
встречались, а потом поженились. В 2012 году супруги об-
венчались в церкви. Они воспитали сына и двух внуков.

На Волгоградке можно увидеть 
дореволюционные открытки 

В Московской усадьбе Деда Мороза открылась выстав-
ка «Традиции весенних праздников в отечественных от-
крытках». Там можно будет увидеть как дореволюционные 
карточки, так и открытки начала XXI века. Гостям предста-
вят открытки, выпущенные, в частности, к Пасхе, к Меж-
дународному женскому дню, к Празднику весны и труда 
и к 9 Мая.

Экспозиция работает до 24 сентября ежедневно, кро-
ме понедельника, с 10.00 до 18.00 (касса — с 10.30 до 
17.00). Стоимость билета  50 рублей. Адрес: Волгоград-
ский просп., вл. 168Д. 

 эхорайона.рф

В Рязанском построят детский сад 
На улице Васильцовский Стан построят новый детский 

сад на 200 мест. Здание будет иметь прямоугольную фор-
му в два-три этажа с выступающими блоками. Об этом 
сообщил главный архитектор Москвы Сергей Кузнецов.

— Проект имеет индивидуальные колористические ре-
шения фасада, составленного из разноформатных и раз-
ноцветных плит, ярких и привлекательных для дошколь-
ников. На территории сада появятся игровые площадки с 
теневыми навесами и зона для занятия физкультурой, — 
отметил Кузнецов.

По его словам, в здании предусмотрены раздвижные пе-
регородки для увеличения игрового пространства, музы-
кальный и физкультурный залы, кабинеты логопеда, пси-
холога, пищевой и медицинский блоки.

П
я т на д цат и-
летняя Ве-
роника Рас-
п у т на я  из 
спортшколы 

«Ника» Юго-Восточного 
округа завоевала вместе 
со сборной России золо-
тую медаль на молодёж-
ном чемпионате Европы 
по волейболу, состояв-
шемся в Голландии. Са-
мой сложной для россия-
нок стала финальная игра 
с итальянками. 

Волейболом Верони-
ка занимается с пяти лет. 
Этот вид спорта она вы-
брала под влиянием сво-
ей мамы, которая раньше 
играла сама, а теперь ра-
ботает в «Нике» тренером. 

— Тренируюсь я у мамы. 
Однако она относится ко 
мне так же строго, как и 
к другим девочкам, и по-
блажек не даёт, — уверяет 
чемпионка.

Также Верони-
ка выступает за 
молодёжную ко-
ман д у москов-
ского «Динамо», 
играет в качестве 
связующего. 

— В буд у щем 
мечтаю попасть во 
взрослую коман ду 
«Динамо» и вы-
ступать в одном 
составе с чемпи-
онкой мира На-

тальей Гон-
чаровой, — делится Ве-
роника. 

Сейчас волейболистка 
заканчивает 9-й класс. 
Впереди экзамены, но 

из-за напряжённого гра-
фика тренировок гото-
виться к ним приходит-
ся урывками.

А на досуге Вероника 

любит читать Ремарка. 
И всегда берёт одну из 
его книг с собой на со-
ревнования. 

Роман ФЛЕЙШЕР

В налоговых инспекци-
ях столицы сейчас прохо-
дит декларационная кам-
пания. В срок не позднее 
2 мая москвичам надо 
представить налоговую 
декларацию по НДФЛ и 
уплатить налог не позд-
нее 15 июля. Кого это ка-
сается? Тех, кто в 2016 году 
получил доходы от про-
дажи имущества или по-
лучил в подарок кварти-
ру, машину не от близко-

го родственника или вы-
игрыш в лотерею и т.д. А 
также тех, кто сдаёт свою 
квартиру внаём. 

Более подробную информацию 
можно узнать 

на сайте nalog.ru и в налоговых 
инспекциях столицы

В районе Некрасовка 
погиб от бешенства до-
машний кот.

Как рассказали ветери-
нары округа, кот попал в 
Некрасовку в феврале ны-
нешнего года. Его преж-
няя хозяйка оказалась в 
больнице, а волонтёры че-
рез Интернет пристраива-
ли её домашних питомцев. 
Новые владельцы — семья 
с Некрасовской улицы — 
кота из дома не выпуска-
ли, а с прежней хозяйкой 
связи сейчас нет, так что 
пока не совсем ясно, где 

именно заразилось жи-
вотное.

В начале апреля у кота 
изменилось поведение, от-
казали задние ноги. После 
кончины кота владельцы 
по совету ветеринарных 
врачей сдали труп для ана-
лиза на бешенство. Диа-
гноз подтвердился.

Сейчас вся семья, в том 
числе полуторагодова-
лый ребёнок, которого кот 
успел поцарапать, прохо-
дит курс лечения. 

— В округе это первый 
случай бешенства в ны-

нешнем году. В районе 
Некрасовка объявлен ка-
рантин, — говорит Алек-
сей Полевой, ведущий ве-
теринарный врач станции 
по борьбе с болезнями жи-
вотных (СББЖ) ЮВАО. —   
До 9 июня здесь запре-
щено проводить выстав-
ки животных, нельзя тор-
говать ими и вы возить из 
района. Здесь будут рабо-
тать дополнительные при-
вивочные пункты, вете-
ринарные врачи будут де-
лать поквартирный обход, 
предлагая владельцам не-

привитых животных на 
месте вакцинировать их. 
Прививки от бешенства 
делают бесплатно.

Также вакцинировать 
питомцев можно на СББЖ 
ЮВАО (Старообрядческая 
ул., 30б, тел. (495) 361-4316, 
с 9.00 до 18.00 ежедневно) и 
в Калининской участковой 
ветлечебнице (Юрьевский 
пер., 19, тел. (495) 360-2441, 
с 8.00 до 22.00 ежедневно). 

Собак и кошек нужно 
прививать от бешенства 
ежегодно.

Марина ТРУБИЛИНА

Дипломантом 1-й сте-
пени Московского от-
крытого фестиваля дет-
ского и юношеского 
творчества «Россия твоя 
и моя!» стал воспитан-
ник студии «Микро-
фон» из центра творче-
ства «Олимп» в Любли-
не Захар Антейкер.

— Захару пришлось 

пройти два отборочных 
тура, где соревновалось 
более 100 конкурсан-
тов, — сообщила педа-
гог ЦТД «Олимп» Оль-
га Старостина. — Его 
исполнение стихотво-
рения Дмитрия Кедри-
на «Зодчие» покорило 
жюри.

Владимир ХАНОВ

Юный чтец из Люблина 
стал дипломантом 
городского конкурса

В Некрасовке — карантин по бешенству

До 2 мая надо подать 
декларацию о налогах
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Волейболистка  
из ЮВАО 
победила 
на молодёжном 
чемпионате 
Европы

Веронику 
тренирует 
мама

Захар Антейкер с педагогом Ольгой Старостиной
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М
осковская 
городская 
дума от-
п р а в и л а 
п о л о ж и -

тельный отзыв на поправ-
ки к Федеральному закону 
«О статусе столицы», кото-
рые позволят мэрии про-
должить программу сноса 
и расселения старых пяти-
этажек. При этом по ини-
циативе столичных парла-
ментариев в законопроект 
внесено несколько прин-
ципиальных поправок. За 
положительный отзыв на 
проект закона и указанные 
поправки к нему проголо-
совали представители всех 
фракций, в том числе оп-
позиционных. 

Изменить облик 
города

Проект постановления 
на заседании городского 
парламента представил 
председатель Комиссии 
Мосгордумы по город-
скому хозяйству и жилищ-
ной политике Степан Ор-
лов. Он сказал, что «Еди-
ная Россия» предлагает 
включить в отзыв на фе-
деральный законопроект 
ряд поправок.

— Мы включили в отзыв 
предложение о том, что в 
законе в качестве одного 
из условий переселения в 
новое жильё должно стать 
наличие там ремонта под 
ключ, — сказал Орлов. 

По мнению депутата, 
эта мера обеспечит льгот-
ным категориям граждан 
комфортное проживание 
в новом жилье сразу по-
сле переезда, без допол-
нительных затрат на от-
делочные работы. 

Кроме того, по словам 
Орлова, в отзыве указана 
необходимость предостав-
ления собственникам не-
жилых помещений в сно-
симых пятиэтажках равно-

значных помещений либо 
100-процентной компенса-
ции. Данная мера, по мне-
нию депутатов, защитит 
интересы малого бизнеса в 
Москве. Не были забыты и 
те горожане, которые поль-
зуются квартирами на пра-
ве социального найма. 

Тянуть не надо 

— Мы считаем, что сам 
житель должен прини-
мать решение (при пере-
селении. — Прим. ред.): 
либо он оформит кварти-
ру в собственность, либо 
останется жить по догово-
ру социального найма, — 
озвучил третью принци-
пиальную поправку Ор-
лов. 

— Ещё год назад мы 
представить себе не могли, 
что город замахнётся на та-
кой грандиозный проект, 
— сказал в своём высту-
плении председатель Мо-
сковской городской думы 
Алексей Шапошников. — 
Однако отдельные пара-
метры будущих преобра-
зований не предусмотре-
ны действующими прави-
лами землепользования и 
застройки. Придётся вно-
сить изменения, при этом 
важно то, что должны быть 
сохранены процедуры вы-
явления мнения жителей 
столицы. Реновацию под-
держивает подавляющее 
большинство москвичей, 
и затягивать с ней никому 
не хочется.

Член фракции КПРФ 
Николай Губенко согла-
сился со своими полити-
ческими оппонентами и 
тоже предложил поддер-
жать программу ренова-
ции. 

— Для меня ключевым 
является предоставление 
права жителям самим ре-
шать, сносить или нет их 
жильё. Я голосую за этот 
закон, потому что наде-

юсь, что нынешнее по-
коление москвичей бу-
дет жить в новых домах, 
— сказал Губенко.

Мнения жителей учтут 

Главной причиной, по 
которой власти решились 
на продолжение сноса и 
расселения домов первого 
периода индустриального 
домостроения, — исклю-
чительно ветхое их состо-
яние и невозможность де-
лать во многих из них ка-

чественный капитальный 
ремонт. При этом мэрия 
неоднократно заявляла, 
что решение о включении 
дома в программу будет 
принято только и исклю-
чительно при желании са-
мих жителей. С момента 
включения дома в про-
грамму люди перестанут 
платить взносы на капи-
тальный ремонт, а все ра-
нее уплаченные пойдут на 
строительство новых до-
мов. Городские власти не-
однократно отмечали, что 

москвичи будут получать 
новые квартиры недалеко 
от старого дома, в своём 
или в близлежащем райо-
не. Жилая площадь новых 
квартир будет не меньше, 
чем в старых домах, с тем 
же количеством комнат. 

Программа позволит 
решить проблемы оче-
редников, поскольку та-
ким семьям предоставят 
возможность получить 
новые квартиры по со-
циальным нормам предо-
ставления жилья, а сама 
программа реновации пя-
тиэтажек станет толчком 
для обновления всего го-
рода, улучшения эколо-
гической и транспорт-
ной ситуации, создания 
новой городской среды.

Антон БАКИН

Реновацию столичных хрущёвок 
одобрила гордума Москвы

Жилая площадь в новых 
квартирах будет не меньше,
чем в старых домах,
с тем же количеством комнат

В столичных поликли-
никах улучшается меди-
цинская помощь, оказыва-
емая пожилым людям. Об 
этом сообщил мэр Москвы 
Сергей Собянин в ходе по-
сещения городской поли-
клиники №175, где реали-
зуется пилотный проект по 
улучшению медицинской 
помощи пожилым пациен-
там с несколькими хрони-
ческими заболеваниями.

— В Москве стартовал 
очень интересный экспе-
римент, который касает-
ся оказания медицинской 

помощи пожилым людям с 
несколькими хронически-
ми болезнями. Если брать 
общую статистику, то у нас 
значительно улучшилась 
доступность поликлини-
ческой помощи, стацио-
нарной помощи. В связи с 
тем, что население Москвы 
стареет, продолжитель-
ность жизни растёт, есть 
большая категория боль-
ных, которым требуется не 
просто стандартный под-
ход, а индивидуальный 
подход, больше внимания, 
больше возможностей для 

пациентов общаться с вра-
чами. И два года тому на-
зад с подачи медицинско-
го сообщества запустили 
эксперимент, который ка-
сается обслуживания хро-
нических больных, ког-
да создаются специаль-
ные участки, закрепляет-
ся небольшое количество 
хронических больных так, 
чтобы врач мог индивиду-
ально работать с каждым, 
— сказал Сергей Собянин.

По словам мэра, дан-
ный эксперимент пока-
зал положительный ре-

зультат, по имеющимся 
статистическим данным, 
и нововведение будут по-
степенно внедрять в дру-
гие поликлиники столи-
цы. Пожилые москвичи с 
хроническими заболева-
ниями смогут звонить сво-
им врачам.

— У нас уже сегодня 
около 60 тысяч пациен-
тов изъявили желание пе-
рейти на эту систему, ко-
торая даёт значительно 
больший эффект, — до-
бавил мэр.

Иван САВЕЛЬЕВ 

В столице стартовал пилотный проект дистанционной помощи пожилым пациентам

При сносе старых домов малый бизнес получит компенсацию
по рыночной стоимости

Жителей пятиэтажек 
опросят по телефону

12 апреля мэр Москвы 
Сергей Собянин в своих 
аккаунтах «ВКонтакте» и 
«Твиттере» объявил: «Го-
товим предварительный 
список домов для вклю-
чения в программу рено-
вации. Для качественной 
подготовки такого списка 
проведём массовый теле-
фонный опрос жителей пя-
тиэтажек. В список будут 
включены дома, большин-
ство жителей которых сами 
хотят этого. После форми-
рования предварительно-
го списка будет проведено 
официальное голосование. 
Опрос пройдёт до 1 мая. 
Официальное голосова-
ние в течение мая — июня». 

Квартиры будут давать 
с улучшенной отделкой

— Мы для себя приня-
ли решение, что квартиры 
будут с полной отделкой. 
<...> Более того, эта отдел-
ка будет выше, чем эконом-
класс, это уровень комфорт-
класса. Это несколько не-
обычно для социального 
жилья, но мы считаем, что 
важно сделать хорошую, до-
бротную, качественную от-
делку. Будет качество луч-
ше, чем сегодня, скажем, 
средний обычный муници-
пальный ремонт. Мне ка-
жется, что вот здесь мы не 
должны экономить, а предо-
ставлять действительно ка-
чественное, красивое жильё 
и с хорошей отделкой. 

О слухах о программе 
реновации

— Там очень много вся-
ких таких спекулятивных 
историй запущено, что пе-
реселят за МКАД, что не да-
дут жильё, что те районы, 
которые находятся в отда-
лении от центра, будут пе-
реселять в последнюю оче-
редь, что в центре, наобо-
рот, дорогое жильё, будут 
в первую очередь. Всё как 
раз наоборот. В центре 
практически ничего сно-
ситься не будет...

Мэр Москвы Сергей 
Собянин в прямом эфире 
на телеканале «ТВ Центр»

Что сказал мэр
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Н
едавний опрос 
москвичей на 
тему их отно-
шения к про-
грамме «Моя 

улица» показал, что про-
ект москвичи поддержива-
ют и положительно оцени-
вают. За продолжение про-
граммы выступают 86%. 
Результаты опроса пред-
ставил председатель прав-
ления фонда Центра по-
литических технологий Бо-
рис Макаренко на пресс-
конференции в ТАСС. 

Что говорят цифры 

Вот ещё некоторые 
цифры.

76% опрошенных жи-
телей Москвы позитивно 
оценивают изменения, ко-
торые происходят в столи-
це в результате программы 
благоустройства.

Осведомлённость мо-
сквичей о программе 
«Моя улица» составляет 
56%. Это не означает, что 
все остальные жители 
мегаполиса не видят или 
не знают о благоустрой-
стве, которое идёт в горо-
де. Просто не все ассоци-
ируют «Мою улицу» с теми 
процессами, которые про-
исходят в центре Москвы.

Больше других знают 
о программе пользовате-
ли системы «Активный 
гражданин»: тематические 
голосования проходят там 
регулярно.

Около 50% жителей счи-
тают, что в результате бла-
гоустройства Москва стано-
вится более удобной для лю-
дей. Ещё 22% — в основном 
это молодёжь — отметили, 
что город постепенно пре-

вращается в современный 
европейский город. Боль-
ше всего жителям столицы 
понравился новый облик 
Тверской улицы и Арбата, 
а также Садового кольца и 
Бульварного кольца.

В ходе опроса выясни-
лось, что 60% москвичей 
редко бывают в центре сто-
лицы. Но преображённые 
в рамках программы ули-
цы способствуют росту по-
сещений. Порядка 20% мо-
сквичей, живущих на пе-
риферии, но бывающих в 
центре, либо специально 
приезжали посмотреть, 
что с этими улицами про-
изошло, либо стали чаще 
бывать в центре. И даже 
10% из тех, кто в центре 

бывает крайне редко, езди-
ли специально, чтобы уви-
деть всё своими глазами.

Есть и претензии 

Против программы бла-
гоустройства высказались 
всего 8% опрошенных го-
рожан. Основная претен-
зия критиков программы 
сводится к фразе: «Почему 
благоустраивают центр го-

рода, а не мой район» — так 
высказались 4%. Ещё 2% 
опрошенных недовольны 
неудобствами, которые по-
влекли за собой работы.

 
В целом — позитив 

 — Общее отношение 
сугубо позитивное: 76% 
за. Против всего 8%, но к 
скептикам мы бы добави-
ли ещё 17% — это те, кто за-

труднился ответить. Если 
в твоём городе происходят 
такие масштабные изме-
нения, а ты не имеешь по 
этому поводу мнения, зна-
чит, твоё отношение ско-
рее скептическое, — сказал 
Борис Макаренко. 

Общие выводы, по сло-
вам Макаренко, абсолют-
но положительные. 76% 
жителей одобряют про-
грамму, 86% считают, что 
её нужно продолжать. Эти 
две цифры говорят сами за 
себя.

— Отрадно слышать та-
кие цифры, это означает, 
что мы делаем свою работу 
хорошо, — заметила Алек-
сандра Сытникова, парт-
нёр КБ «Стрелка». 

 Стартовал новый этап 
Новый этап программы 

«Моя улица» стартовал на 
центральных улицах Мо-
сквы 10 апреля. Капиталь-
ные работы по городско-
му благоустройству нача-
лись на Бульварном коль-
це и Кремлёвском кольце, 
на Якиманской и Крас-
нопресненской набереж-
ных, на улице Петровке и 
в 1-м, 3-м и 4-м Голутвин-
ских переулках. В рамках 
программы будут не толь-
ко созданы новые обще-
ственные пространства и 
расширены тротуары, но и 
благоустроены прилегаю-
щие дворовые территории.

Ольга
САРАТОВСКАЯ

Город

Весенняя высадка де-
ревьев, кустарников и 
цветов началась на тер-
ритории спорткомплек-
са «Лужники». В апреле 
там разобьют розарий из 
6,2 тысячи кустов роз со-
рта «Леонардо да Винчи». 
Цветущий розовый ковёр 
появится вокруг вось-
ми реконструированных 
фонтанов на центральной 
площади. Об этом сооб-
щает официальный пор-
тал мэра и Правительства 
Москвы.

— Таким образом, на 
территории «Лужников» 
будет собственный розо-
вый сад. По количеству 
цветов его можно срав-
нить с большим розарием 
парка «Сокольники» и ро-
зарием Главного ботани-
ческого сада имениЦици-

на, — рассказал главный 
архитектор города Мо-
сквы Сергей Кузнецов.

Также до конца апреля в 
«Лужниках» высадят око-
ло 200 крупных деревьев. 
На аллее Каменный цве-
ток и вокруг дворца спор-
та «Россия» появятся но-
вые липы, сортовые клё-
ны с красными листьями, 

крупные кустарники ирги 
и лещины с причудливо 
изогнутыми стволами, де-
коративные туи с кронами 
в виде шара. На террито-
рии спорткомплекса этой 
весной также высадят бо-
лее 500 крупных и поряд-
ка 26 тысяч небольших ку-
старников.

Ирина КОРНЕЕВА 

В начале мая рядом с 
транспортно-пересадоч-
ными узлами Московско-
го центрального кольца 
(МЦК) начнётся высад-
ка растений. Вблизи 14 
станций появятся поряд-
ка 80 деревьев, более 1 ты-
сячи кустарников и около 
70 кв. метров цветников. 
Об этом сообщает офи-
циальный портал мэра и 
Правительства Москвы.

— При выборе расте-
ний предпочтение от-
давали самым устойчи-
вым. Это сорта, которые 
лучше всего переносят 
загрязнение и загазо-
ванность воздуха, пере-
пады температур, а так-
же выполняют шумоза-
щитные функции, — со-

общили в пресс-службе 
АО «МКЖД».

Озеленение терри-
торий у станций МЦК 
стартовало с деревьев 
— подрощенных сажен-
цев. Завершится процесс 
в середине лета создани-
ем цветников.

Также у станций МЦК 
появятся живые изгороди 
из дёрена белого — это ку-
старник с оригинальными 
бело-зелёными листьями 
и красными ветками. Их 
высадят, в частности, на 
станциях «Окружная» и 
«Андроновка».

Яркие цветники ра-
зобьют около трёх стан-
ций МЦК. Самый боль-
шой из них (61,2 кв. ме-
тра) появится у станции 

«Верхние Котлы». Радо-
вать глаз пассажиров бу-
дут астры — альпийская 
и новобельгийская, пе-
туния садовая, перека-
ти-поле (или гипсофила). 

Игорь СМИРНОВ 

«Моя улица»: 
москвичи — за

Что показал 
опрос
жителей 
столицы

Новый этап программы 
«Моя улица» стартовал 
на центральных улицах Москвы 
10 апреля

В «Лужниках» высадят тысячи роз Деревья и цветники появятся 
возле станций МЦК этим летом
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Сорт роз «Леонардо да Винчи»

Дёрен белый

Лубянка
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П
арк 850-летия 
Москвы в Ма-
рьине — излюб-
ленное место 

семейного отдыха для 
многих жителей Юго-Вос-
точного округа столицы. 
Тут проходит много ин-
тересных мероприятий: 
концерты, мастер-клас-
сы, фестивали, спортив-
ные состязания. С 2016 
года директором парка 
работает Александр Кузин.

Парк должен жить

— Помню, как в 1970-е 
годы мама водила меня в 
детский сад, это было в не-
большом посёлке в Туль-
ской области, — вспоми-
нает он. — И наш путь 
лежал через парк. Пом-
ню длинную липовую 
аллею, качели, площад-
ки для игры в городки, в 
лапту. Целый мир! И там 
всегда было много детей 
и взрослых. Наверное, с 
той поры у меня и сложил-
ся образ парка как празд-
ника. И сегодня, когда 

у меня у самого двое де-
тей, я очень хорошо пред-
ставляю себе, что ребята, 
да и взрослые хотят здесь 
видеть, что сделать для 
того, чтобы было инте-
ресно всем.

Когда Кузин впервые 
пришёл в парк 850-летия 
Москвы, он решил для 
себя: сюда должно прихо-
дить много людей. 

Не просто погулять

Сегодня парк — настоя-
щий центр культуры. 

— У нас прекрасная те-
атральная мастерская, — 
рассказывает Александр 
Кузин. — Дети и взрослые 
могут получать бесплат-
ные уроки по актёрско-
му мастерству, есть музы-
кальная студия «Симфо-
ния улиц», возрождаю-
щая традиции дворовой 
— в хорошем смысле это-
го слова — песни. Для 
самых маленьких ра-
ботает студия развития 
«АБВГДейка». Даже цирк-
шапито есть! 

Зимой в парке горожа-
не катаются на коньках, 
а летом играют в футбол. 
Для пожилых работает 
секция скандинавской 
ходьбы. На набережной 
Москвы-реки регуляр-
но собираются рыбаки 

со всей Москвы, даже 
проводят тут соревно-
вания.

И конечно же, счита-
ет директор, какой парк 
без аллеи! Правда, ал-
лея тут будет не липовая, 
как в его родном посёл-
ке, а пихтовая — 60 дере-
вьев. Уже посажено бо-
лее половины.

Решат жители
— Планов много, — го-

ворит Александр Кузин. 
— Вот скоро в парке име-
ни Артёма Боровика (от-
носится к парку 850-ле-
тия Москвы. — Прим. ред.) 
откроем верёвочный парк 
«Гулливер». Планируем 
возродить тир. Кстати, вы 
знаете, что в былые времена 
в народных парках тир был 
обязательным атрибутом? 

Сейчас администра-

ция парка ведёт перегово-
ры с федерацией пейнтбо-
ла, чтобы оборудовать пло-
щадку и проводить игры. 
Для молодёжи планируют 
сделать большую площад-
ку для воркаута. 

Примечательно, что мо-
сквичи могут комментиро-
вать происходящее в парке 
на специальной страничке 
в соцсетях, а заодно и вы-
двигать свои предложения. 
В ближайшее время плани-

руется проведение опроса-
анкетирования посетите-
лей.

— Выйду иногда в парк, 
— говорит Кузин, — по-
смотрю: всё вроде хорошо. 
А потом думаю: «Надо ещё 
что-нибудь придумать!»

Алексей ТУМАНОВ
Парк 850-летия Москвы 
(администрация): ул. 
Марьинский Парк, вл. 10, стр. 4; 
тел./факс (495) 657-4512.
E-mail: park850@mail.ru

В
от уже 17 лет тру-
довая и обще-
ственная жизнь 
Натальи Чистя-

ковой связана с Юго-Вос-
точным округом. Сегодня 
директор люблинского 
центра социальной помо-
щи семье и детям «Гармо-
ния» занята тем, что помо-
гает семьям, попавшим в 
трудную жизненную си-
туацию, и хочет создать в 
своём районе курсы ответ-
ственных родителей. 

На защите семьи

Центр социальной помо-
щи семье и детям в райо-
не Люблино Наталья Чи-
стякова, педагог по обра-
зованию, возглавила в 2011 
году. Теперь это большая 
организация с двумя фи-
лиалами — в Некрасовке и 
в Капотне. По словам ди-
ректора, в «Гармонии» мо-
гут получить помощь те се-
мьи, в которых есть дети и 
которые оказались в слож-
ной жизненной ситуации. 
За этими сухими словами 
из официальных докумен-
тов — «сложная жизненная 

ситуация» — скрываются 
вполне конкретные люди 
и совершенно определён-
ные проблемы.

— Мама потеряла рабо-
ту, мало денег, — рассказы-
вает Чистякова. — В этом 
случае можно обратиться 
к нам и получить помощь. 
Сотрудники центра помо-
гут написать резюме, под-
скажут, куда обратить-
ся, чтобы получить рабо-
ту. Мы бываем в семьях, 
которые заявляют, что 
они нуждаются в помощи. 
Наши работники лично 
убеждаются, что помощь 
действительно необходи-
ма. Сегодня мы сопрово-
ждаем 50 таких семей. 

Школа 
приёмных родителей

Предмет законной гор-
дости Натальи Чистяковой 
— школа приёмных роди-
телей. Там в течение трёх 
месяцев людей, которые 
изъявили желание взять 
приёмных детей, готовят 
к сложностям, с которыми 
им придётся столкнуться. 

— Главное — ответить на 

вопрос: «Для чего вы берё-
те ребёнка?» Есть люди, 
которые после наших за-
нятий передумывают. Тот, 
кто отказался или из-за 
сомнений отложил при-
нятие окончательного ре-
шения, поступил правиль-
но, — считает Чистякова. 

Она уверена, что нельзя 
брать на себя ответствен-
ность за жизнь другого че-
ловека, поддавшись сию-
минутному импульсу или 
пойдя на поводу у моды, 
ведь самое страшное для 
такого ребёнка, когда при-
ёмные родители его возвра-
щают. Ребёнок, который 
прошёл через такое, ни-
когда не поверит взрослым. 

— За всё время работы 
наших курсов был только 
один случай, когда ребён-
ка вернули, — говорит ди-
ректор «Гармонии».

 
Психология 
материнства

За годы работы Наталья 
Чистякова убедилась, что 
родительская ответствен-
ность не передаётся по на-
следству, её надо воспи-
тывать. 

— Мамы приходят с 
детьми на детскую пло-
щадку, а сами играют в 
игры на телефоне. Это 

надо менять, — уверена 
Наталья. 

Педагоги «Гармонии» 
разработали программу 
«Школа ответственного ро-
дителя», которую намере-
ны сделать общедоступной. 
Начать занятия они соби-
раются уже с будущего года. 

— Девушки хотят стать 
мамами, но не все пони-
мают, с чем им придётся 
столкнуться: какие болез-
ни бывают у детей, какие 
возрастные особенности. 
Обо всём этом надо рас-
сказывать заранее, — счи-
тает Наталья Чистякова. 

Валерий ПОПАДЕЙКИН

Если папа потерял работу...
Наталья Чистякова помогает семьям
с детьми, попавшим в трудную ситуацию

В парке 
850-летия 
Москвы 
начали сажать 
пихтовую 
аллею

Скоро появятся пейнтбол 
и верёвочный городок
Александр Кузин улучшает парки
района Марьино

Сотрудники 
центра 
приходят 
и лично 
убеждаются, 
что помощь 
необходима

Центр cоциальной помощи 
семье и детям «Гармония»:
ул. Марьинский
Парк, 41, корп. 2. 
E-mail: cspsid-harmony@mos.ru. 
Тел. (499) 784-7502.

Филиал в Капотне:
Капотня, 2-й квартал, 10. 
Тел. (495) 657-4684.
E-mail: cspsid-harmony@mos.ru. 

Филиал в Некрасовке:
ул. 1-я Вольская, 12, корп. 1. 
Тел. (499) 746-8698.
E-mail: cspsid-
harmony@mos.ru

Наталья Чистякова   
по образованию педагог

Александр Кузин планирует провести 
опрос-анкетирование посетителей парка
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В
о всех рай-
онах окру-
га 8 апреля 
стартовали 
м е р о п р и я -
тия по бла-

гоустройству. Жители, 
активисты района, обще-
ственные советники, со-
трудники префектуры и 
управ вышли во дворы, в 
скверы и парки. 

Сквер преобразился 
до неузнаваемости

Почти 102 тысячи жи-
телей Юго-Востока сто-
лицы прошлись с грабля-
ми и мешками для мусора 
по любимым улочкам для 
того, чтобы Москва встре-
тила весну чистой и по-
свежевшей. Кроме того, в 
уборке было задействова-
но около тысячи единиц 
техники.

В районе Марьино си-
лами местных жителей за 
считаные часы сквер на До-
нецкой улице преобразил-
ся до неузнаваемости. Про-
шлогодняя листва, остатки 
зимнего мусора — всё было 
убрано и вывезено. А начи-
нающая зеленеть молодая 
поросль приняла в свои 
ряды несколько десятков 
молодых деревьев, забот-
ливо высаженных участ-
никами субботника.

В Кузьминках приве-
ли в порядок сквер у Гу-
бернского театра, а в рай-

оне Выхино-Жулебино — 
Жулебинский лесопарк. 
Там на субботник пришли 
жители района, школьни-
ки, студенты, работники 
жилищно-коммунальной 
сферы, трудовой коллек-
тив центра «Жулебино» во 

главе с директором Еленой 
Глотовой, а также глава му-
ниципального округа Вы-
хино-Жулебино Игорь Те-
ологов, главврач госпиталя 
№2 Георгий Местергази и 
многие другие. 

Детям нужен 
чистый лес

Началось всё с сорев-
нования двух команд и с 

выступлений артистов. В 
11 часов после такой раз-
минки активистам выда-
ли перчатки, грабли и му-
сорные пакеты. Житель-
ница дома на Привольной 
улице Юлия Шелыгина 
приступила к работе одна 
из первых.

— Живу в Жулебине с 
1993 года и участвую во 
всех субботниках, — ска-
зала она. 

Учитель-логопед шко-
лы №1359 им. авиакон-
структора М.Л.Миля Ма-
рина Бурцева на суббот-
нике в третий раз.

— Как сотрудник иногда 
провожу в парке различ-
ные мероприятия и спор-
тивные соревнования. 
Пришла потому, что хочу, 
чтобы школьники зани-
мались в чистом лесу, — 
говорит Марина Бурцева.

Недалеко женщина с 
двумя маленькими маль-
чиками собирала пустые 
бутылки.

— Часто гуляю здесь 
с детьми. Приучаю их к 
тому, что всегда надо за 
собой убирать мусор, по-
казываю, как это пло-
хо, когда выброшенные 
фантики загрязняют лес, 
— сказала жительница 
дома на Привольной ули-
це Елена Назарук. 

А глава муниципально-
го округа Выхино-Жуле-
бино Игорь Теологов раз-
весил скворечники и кор-
мушки.

— До этого я возил тач-
ки с мусором на улице 
Хлобыстова, — сообщил 
он. — Субботник прово-
дится с воспитательной 
целью: человек, который 
убирает, не станет бросать 
мусор где попало.

Хорошая традиция

Посетил окружные пло-
щадки субботника и пре-
фект ЮВАО Андрей Цы-
бин. 

— Отрадно, что жители 
активны и заинтересова-
ны в том, чтобы город раз-
вивался. И он преобража-
ется на глазах! Даже дождь 
не остановил активных го-
рожан. Всё же субботники 
— это не только уборка, но 
и хорошая традиция, ко-
торая воспитывает ува-
жение к труду и любовь к 
порядку, — отметил пре-
фект.

Наталья ГОНЧАРОВА,
Наталия ГЕРАСИМОВА

С граблями, мешками 
и с песнями Более 100 тысяч человек 

вышли на субботник в ЮВАО

В Кузьминках привели в порядок 
сквер у Губернского театра

Многие пришли с детьми

8 апреля в Москве вы-
далось пасмурным. Но 
неравнодушные жители 
района Выхино-Жулеби-
но, не боясь дождя, вышли 

на субботник. Особенно 
весело и с азартом он про-
шёл в Жулебинском лесу, 
где инициативная группа 
«Наш квартал» организо-

вала уборку прошлогодне-
го мусора. А ещё для птиц 
повесили скворечники, а 
для белочек — кормушки.

Включилась и район-

ная организация «Единой 
России». Многие горожа-
не пришли с семьями. По-
лучилось очень празднич-
но. На эстраде выступали 
самые замечательные ар-
тисты — наши дети. А ещё 
были хороводы и игры, ма-
стер-классы по изготовле-
нию скворечников и кор-
мушек для птиц. Для тех, 
кто хорошо потрудился 
на уборке леса, был орга-
низован обед с рассыпча-
той гречневой кашей с ту-
шёнкой, с горячим чаем и 
блинчиками с повидлом.

Активисты «Нашего 
квартала» и другие жите-
ли Жулебина решили по-
вторить субботник в кон-
це апреля, очистив лес от 
крупного мусора не толь-
ко на опушке, но и в глуби-
не леса. Присоединяйтесь!

Александр Меньшов, житель 
района Выхино-Жулебино

Субботник в Жулебинском лесу
После уборки в Жулебинском 
лесопарке 

Дождь не помешал работе

А ещё были 
подвижные игры



8 апрель 2017  №14 (729)     Обратная связь

На парковке 
у дома дорож-
ная служба 

срезала дорожные знаки 
«Парковка для инвали-
дов». Мотивировали они 
это тем, что знаки не-
правильно оформлены. 
Но ведь жители-инва-
лиды представили доку-
менты, после чего нам 
и установили знаки. 
Всего на парковке было 
восемь мест для машин 
инвалидов. 

Надежда Сергеевна,
ул. Донецкая, 27

Как выяснилось, на 
территории района Ма-
рьино проводилась про-
верка дорожных зна-
ков работниками Цен-
тра организации дорож-

ного движения (ЦОДД). 
В результате дорожни-
ки демонтировали зна-
ки «Парковка для инва-
лидов» на стоянке у дома 
27 на Донецкой улице. 

— Причина в том, что 
эта парковка располо-
жена за границами дво-
ровой территории — на 
дорожно-уличной сети, 
где решение о выделении 
парковочных мест для 
инвалидов и об установ-
ке дорожных знаков при-
нимает ЦОДД. А знаки, о 
которых идёт речь, в своё 
время установил «Жи-
лищник» района по за-
явлениям граждан, тогда 
как в полномочия «Жи-
лищника» входит уста-
новка соответствующих 
знаков только на дворо-
вых территориях, — по-

яснила первый замести-
тель главы управы Ирина 
Бобрышева.

Решение о выделении 
на парковочном карма-
не у дома 27 на Донецкой 
улице мест для инвали-
дов и установке соответ-
ствующих знаков будет 
принимать ЦОДД г. Мо-
сквы. По федерально-
му законодательству на 
парковке должно быть 
выделено не менее 10% 

мест для инвалидов (но 
не менее одного места).

— По поводу выделе-
ния парковочных мест 
жителям, имеющим ин-
валидность 1-й и 2-й 
группы, следует обра-
титься в управу, — доба-
вила Ирина Бобрышева. 
— Если речь идёт о дво-
ровой территории, вопрос 
будет решён силами «Жи-
лищника». В случае рас-
положения парковочно-
го кармана, где требуется 
выделить место для ин-
валида, на уличной сети 
управа передаст обраще-
ние в ЦОДД г. Москвы.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Управа района Марьино: 
ул. Люблинская, 161.
Тел. горячей линии 
(495) 348-8070

Зачем срезали знаки 
«Парковка для инвалидов» 
на Донецкой?

Мы попросили столич-
ных энергетиков объяс-
нить, почему расходы на 
тепло за несколько лет 
выросли аж на 40%?

— Московская объеди-
нённая энергетическая 
компания — единая те-
плоснабжающая органи-
зация Москвы, — объ-
яснили в МОЭК. — Мы 
заключаем договоры на 
поставку горячей воды 
непосредственно с испол-
нителями коммунальных 
услуг — управляющими 
компаниями (УК), това-
риществами собствен-

ников жилья (ТСЖ), жи-
лищными и жилищно-
строительными коопера-
тивами и так далее.

Рассчитывает стои-
мость коммуна льных 
услуг не МОЭК, а сами 
управляющие компании 
и многофункциональ-
ные центры (МФЦ) Мо-
сквы. Наша компания 
не располагает информа-
цией о порядке начисле-
ния коммунальной пла-
ты за отопление. МОЭК 
не осуществляет непо-
средственных расчётов с 
гражданами!

Есть соответствующие 
постановления Прави-
тельства РФ и Прави-
тельства Москвы. По 
ним компания МОЭК 
осуществляет расчёты за 
поставленную тепловую 
энергию ежемесячно в 
течение всего года рав-
ными долями, исходя из 
данных потребления со-
ответствующим домом в 
предыдущем году. До 1 
января 2017 года расчё-
ты производились, исхо-
дя из фактических объё-
мов поставленной тепло-
вой энергии. 

Этими же документа-
ми предусмотрена кор-
ректировка начислений 
по итогам календарно-
го года, исходя из дан-
ных фактического по-
требления по прибору 
учёта. Такую корректи-
ровку МОЭК сделает по 
результатам 2017 года. 
Каких-либо иных кор-
ректировок начислений 
за тепловую энергию, 
поставленную исполни-
телям коммунальных ус-
луг — УК, ТСЖ и прочим, 
— МОЭК не производила!

Важный момент: все 

эти изменения касают-
ся только расчётов меж-
ду МОЭК и исполнителя-
ми коммунальных услуг. 
Порядок оплаты «комму-
налки» простыми граж-
данами не изменился. 
(См. постановление Пра-
вительства Москвы «О 
сохранении равномер-
ного порядка внесения 
платы за коммунальную 
услугу по отоплению на 
территории города Мо-
сквы и внесении изме-
нений в постановление 
Правительства Москвы 
от 11 января 1994 г. №41».)

Недавно оплачивал 
коммунальные услу-
ги за февраль этого 

года. Поднял старые квитки: 
получается, что из года в год 
расходуем всё больше тепла. 
В 2014 году на один квадрат-
ный метр был расход 0,010 
Гкал. В 2015 году — уже 0,013 
Гкал, а в 2016-м — 0,014 Гкал. 
Почему так получается — и 
нам приходится больше пла-
тить за отопление? 
Квартира-то сама не меня-
ется, да и батареи тоже!

Сергей Бородин, житель Москвы

В полномочия 
«Жилищника» 
входит 
установка 
знаков только 
во дворах

Почему расходы на тепло выросли 
на 40 процентов?

Парковка на Донецкой улице

Темп роста задолжен-
ности за жилищно-ком-
мунальные услуги в це-
лом по ЮВАО снизился 
по сравнению с прошлым 
годом. Об этом на штабе 
по оперативным вопро-
сам комплекса городско-
го хозяйства на террито-
рии округа, прошедшем 
в префектуре, сообщи-
ла первый заместитель 
директора Дирекции за-
казчика ЖКХ и благо-
устройства ЮВАО Лариса 
Федосеева. Такая дина-
мика радует, однако, как 
заметила Лариса Федосе-
ева, расслабляться пока 
рано: темп хотя и замед-
лился, но долги ещё и ме-
ются. И работать с ними 
необходимо эффективно. 

Одна из задач для об-
легчения сбора долгов 
— раннее формирование 
единого платёжного до-
кумента (ЕПД). Наибо-
лее успешно эта работа 
ведётся в районе Люб-
лино. 

Усилить деятельность 
предстоит как в обла-
сти досудебной работы с 
должниками — реструк-
туризации долга, огра-
ничении водоотведения 
и электроэнергии, — так 
и в области процессу-
ально-исковой работы. 
Оба направления долж-

ны быть результативны-
ми, подчеркнула Лариса 
Федосеева. При этом не-
обходимо осуществлять 
постоянный контроль 
выполнения принятых 
решений и вынесенных 
предписаний. Напри-
мер, при ограничении не-
плательщика в потребле-
нии электро энергии сто-
ит периодически прове-
рять, действительно ли 
отключено электриче-
ство у должника. Кро-
ме того, активнее нуж-
но работать не только с 
теми, кто задолжал от-
носительно небольшие 
суммы при оплате услуг 
ЖКХ, но и с крупными 
должниками, в особен-
ности с теми, долг кото-
рых превысил отметку в 
300 тыс. рублей. 

— У руководителей 
районных ГБУ «Жилищ-
ник» и глав управ должен 
быть высокий уровень 
ответственности для ре-
шения проблемы с задол-
женностью за жилищно-
коммунальные услуги, 
— подчеркнул префект 
ЮВАО Андрей Цыбин, 
подводя итоги обсужде-
нию данного вопроса. — 
Необходимо работать в 
этом направлении еже-
дневно.

Наталья ГОНЧАРОВА

Долгов за ЖКУ
в ЮВАО
стало меньше

НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ? 

ЗВОНИТЕ! 
ТЕЛ. ОТДЕЛА ДОСТАВКИ

(495) 681-3970
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Звук мотора под окном
Как защититься от городского шума

Н
асколько вре-
ден город-
ской шум и 
как от него 
защититься, 

рассказал доктор техниче-
ских наук, профессор ка-
федры инженерной эколо-
гии и охраны труда НИУ 
«МЭИ» в Лефортове Вик-
тор Медведев.

У громкости 
есть нормы

По российским нор-
мам ночной шум не дол-
жен превышать 45 деци-
бел (дБ). Это, например, 
уровень звука обычного 
разговора. А Всемирная 
организация здравоохра-
нения рекомендует огра-
ничивать шум по ночам 
до 40 дБ. Дневная норма 
шума — 55 дБ. Для срав-
нения: шум вентилятора в 
системном блоке компью-
тера — примерно 50 дБ.

По данным ВОЗ, пре-
вышение нормы уровня 
шума может вызвать по-
вышенную раздражи-
тельность, нарушение сна, 
ухудшение психического 

здоровья, поведенческие 
аффекты, снижение ра-
ботоспособности, болезни 
сердца и т.д. Максималь-
ные значения — 120-130 дБ 
— чреваты нарушениями 
слуха и даже его потерей. 
С громкостью 120 дБ рабо-
тает, например, отбойный 
молоток. 130 дБ — это чуть 
меньше, чем звук взлета-
ющего реактивного само-
лёта.

В Москве больше все-
го шума от автомагистра-
лей, а именно: от сцепле-
ния колёс с асфальтом, 
от переключения режи-
мов передач в пробках, от 
вибрации машины из-за 
некачественного покры-
тия дороги или из-за сро-
ка её эксплуатации (стар-
ше 10 лет). 

Например, дневной шум 
от МКАД — 75-80  дБ. 
Шоссе Эн т узиастов, 
Волгоградский, Рязан-
ский проспекты шумят не 
меньше — 70-83 дБ, рай-
онные улицы — 64-77  дБ. 
За последние 10 лет ситуа-
ция в Москве усугубилась, 
ведь поток машин возрос 
почти в сотню раз. 

Шум троллейбуса со-
ставляет 65-70 дБ, шум 
поезда в метро — 80-85 дБ. 

От чего погибла 
команда 
«Летучего голландца»?

Слишком громкая му-
зыка тоже может негатив-
но отразиться на здоро-
вье. Особенно это каса-
ется ударных установок и 

басов. Страдают головной 
мозг, желудочно-кишеч-
ный тракт, сердце. Каж-
дый орган человека име-
ет свою резонансную ча-
стоту. И постоянное воз-
действие определённой 
частоты большой мощ-
ности не только вызыва-
ет приступы агрессии или 

паники, но и может разру-
шить тот или иной орган. 

Помните легенду о «Ле-
тучем голландце», на ко-
тором обнаружили мёрт-
вые тела матросов без при-
знаков насилия? По одной 
из теорий, их смерть была 
вызвана звуковыми коле-
баниями океана. 

Как защититься
Чтобы снизить шумо-

вую нагрузку на орга-
низм, специалисты сове-
туют соблюдать несколь-
ко правил. Чаще выезжай-
те за город, отдыхайте, 
слушайте тишину и зву-
ки природы. Носите на-
ушники в метро и в дру-

гих шумных местах. Сде-
лайте звукоизоляцию по-
мещений и герметизацию 
окон. Используйте маски-
рующий эффект: чтобы 
перекрыть шум из окна, 
включайте радио или те-
левизор.

Записала
Мария ГУСЕВА

Слишком 
громкая 
музыка может 
испортить 
желудок
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Больше всего шума в мегаполисе 
создают автомобили
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Обманула 
беременную 
в Выхине-Жулебине

Жительница района Выхи-
но-Жулебино по совету зна-
комых обратилась к акуше-
ру-гинекологу. Они встрети-
лись на территории одного из 
роддомов округа и договори-
лись, что врач будет прини-
мать роды. Беременная жен-
щина сразу заплатила 80 
тыс. рублей. Однако акушер-
ка при родах не присутство-
вала. Женщина обратилась в 
полицию, и обманщица была 
задержана на Самарканд-
ском бульваре. Выяснилось, 
что она уже несколько лет не 
работает врачом. Возбужде-
но уголовное дело.

Бельё исчезло 
в Капотне

С территории оптово-роз-
ничного рынка, расположен-
ного на МКАД в районе Ка-
потня, исчезла сумка со 133 
бюстгальтерами. Сумку не-
надолго оставила без при-
смотра потерпевшая. В тот 
же день оперативники за-
держали похитителя, неод-
нократно судимого мужчину 
из Кисловодска. Похищенное 
изъято. Возбуждено уголов-
ное дело.

Загадочный дерзкий 
угон в Марьине

Житель Подмосковья вы-
шел из своей «Тойоты» сто-
имостью 320 тыс. рублей на 
улице Донецкой в Марьине, 
оставив в замке зажигания 
ключи от машины. Внезап-
но, на глазах у владельца, к 
машине подбежала незнако-
мая женщина, села за руль, 
завела двигатель и уеха ла. В 
городе был введён план «Пе-
рехват». Уже через час потер-
певшему позвонила угонщи-
ца и сообщила, что автомо-
биль находится на Красно-
пресненской набережной. 
Она обещала вернуть ино-
марку, если хозяин не станет 
обращаться в правоохрани-
тельные органы. Однако вско-
ре злоумышленница была за-
держана полицейскими. Воз-
буждено уголовное дело.

Анна САХАРОВА

Хроника

В 
производстве 
Следственно-
го управления 
по ЮВАО ГСУ 
СК РФ по г. 

Москве находится дело в 
отношении бюро судеб-
ной экспертизы при Ми-
нистерстве труда. За 80-
100 тыс. рублей организа-
ция выдавала свидетель-
ства об инвалидности, по 
которым предприимчи-
вые граждане затем полу-
чали льготы и пособия. А 
если клиенты больше не 
хотели быть инвалидами, 
они легко и быстро могли 
аннулировать свидетель-
ство. Сейчас идёт след-
ствие в отношении семи 
человек, включая глав-
ного врача, членов мед-
комиссии и даже медсе-
стёр. Проверяют лиц, ко-
торые получили инвалид-
ность в этом учреждении. 
Несколько уголовных дел 
в отношении инвалидов-
мошенников Прокурату-
ра ЮВАО уже направила 
в суд.

Друг помог

Например, в Кузьмин-
ский районный суд на-
правлено уголовное дело 
по обвинению 61-летнего 
уроженца Волгограда.

По словам обвиняемо-
го, у него межпозвоноч-
ная грыжа. По его мне-

нию, это заболевание даёт 
право получить инвалид-
ность. Однако он пожа-
лел время и силы, что-
бы пройти официальную 
процедуру по получению 
инвалидности, и решил 
схитрить. Через знакомо-
го он бесплатно получил 
документы о том, что бо-
лен коксартрозом 3-й сте-
пени — заболеванием та-
зобедренного сустава, за-
трудняющим движение. 
Этот же диагноз оказался 
и у других «инвалидов». 
Мужчина подал поддель-
ные справки в Пенсион-
ный фонд и целых восемь 
лет исправно получал пен-
сию по инвалидности и 
другие льготы и выплаты. 
Всего он сумел получить 
более 1,2 млн рублей.

Можно и не работать
Фигуранткой уголовно-

го дела оказалась и 55-лет-
няя москвичка. Граждан-
ка могла позволить себе не 
работать: она стабильно 
получала пенсию по ин-

валидности, якобы имея 
всё то же заболевание — 
кокс артроз 3-й степени. 
Выбор пал именно на это 
неизлечимое заболевание, 
чтобы не проходить еже-
годно медицинское ос-
видетельствование и не 

подтверждать инвалид-
ность. Сама мошенница 
давать показания отказа-
лась, но, по данным след-
ствия, она собрала под-
дельные документы и по-
дала их в ГУ ПФР №3. За 
время своей «инвалидно-
сти» она «заработала» бо-
лее 1,3 млн рублей.

В отношении «инвали-
дов» избрана мера пресе-
чения в виде подписки о 
невыезде и о надлежащем 
поведении. Им может гро-
зить до 10 лет лишения 
свободы...

Анна САХАРОВА
По информации 

Прокуратуры ЮВАО

Мнимым больным нравился 
диагноз «коксартроз»
Прокуратура ЮВАО направила в суд уголовные дела о подделке
документов об инвалидности

В полицию поступила 
информация о том, что в 
припаркованном на Таш-
кентской улице автомо-
биле «Ниссан Максима» 
находился за рулём во-
дитель в состоянии ал-

когольного опьянения. 
На место происшествия 
тут же прибыли сотруд-
ники полиции и Госав-
тоинспекции. 34-летний 
житель района Выхино-
Жулебино на требование 

стражей порядка просле-
довать в отделение отве-
тил отказом и сломал па-
лец инспектору ГИБДД. 

Нетрезвого г ра ж да-
нина всё же сопроводи-
ли в отделение полиции. 

Свою вину злоумышлен-
ник признал полностью и 
раскаялся. С учётом по-
ложительной характери-
стики по месту житель-
ства и наличия родите-
лей-пенсионеров суд на-

значил ему наказание в 
виде трёх лет лишения 
свободы условно.

Анна САХАРОВА
По информации Кузьминской 

межрайонной прокуратуры

Три года условно дали за сопротивление полиции 

Выбор пал на неизлечимое 
заболевание суставов,
чтобы не проходить ежегодное 
освидетельствование
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Как уберечь себя от обмана – первые действия

Каждый, кто хоть однажды пережил смерть близкого человека, знает, как тяжелы первые часы после того, как случилось горе. Городская специализированная 
служба ЗАО «Ритуал-Сервис» (сайт в Интернете www.ritual.ru), учреждённая постановлением Правительства Москвы №363 от 20.04.1993 г., информирует о воз-
можности организации захоронения на безвозмездной основе* и рекомендует следующий порядок действий в случае наступления смерти близкого человека.

ЧТО ДЕЛАТЬ, КОГДА УМЕР БЛИЗКИЙ ЧЕЛОВЕК?

Если горе случилось дома: важно знать и быть готовым к тому, что, как только вы сообщите о факте 
смерти, информация будет продана «чёрным агентам» за сумму не менее 25 000 рублей. Помните, пустив 
в дом незваного гостя, вы неизбежно станете его жертвой и переплатите за организацию похорон в 2-3 
раза больше по сравнению со стоимостью тех же услуг, заказанных в городской специализированной 
службе по вопросам похоронного дела.
Рекомендуем:
1. Немедленно обратитесь в проверенную городскую специализированную службу ЗАО «Ритуал-Сервис» 
по тел.  8 (495) 100-9-100 (КРУГЛОСУТОЧНО) и вызовите официального городского ритуального агента.
2. Запишите ФИО выехавшего к вам сотрудника, чтобы не ошибиться и открыть дверь именно ему.
3. Вызовите сотрудников скорой помощи (тел. 103) и полиции (тел. 102).
4. Ни в коем случае не передавайте никому паспорт умершего до заключения договора на оказание 
ритуальных услуг.

Если горе случилось в больнице: чаще всего о наступлении 
смерти сообщают сотрудники ритуальной компании при больнице. 
Пользуясь своим положением, они предлагают свои услуги по 
завышенным ценам, заманивая родственников фиктивной скидкой 
на услуги морга.
Рекомендуем:
1. Немедленно обратитесь в ЗАО «Ритуал-Сервис» по телефону 
8 (495) 100-9-100 (КРУГЛОСУТОЧНО) и вызовите 
официального городского ритуального агента.
2. Вместе с прибывшим агентом отправляйтесь в морг для 
оформления документов и оплаты услуг медицинского учреждения.

Получить круглосуточную консультацию по вопросам организации похорон можно, позвонив по телефону 8 (495) 100-9-100 или оставив заявку на сайте службы www.ritual.ru 
(Ритуал.ру). Специалист городской службы незамедлительно возьмёт на себя все заботы по организации траурных мероприятий и обеспечит достойное прощание с ушедшим.

*Оформление безвозмездных похорон в соответствии с Федеральным законом №8-ФЗ «О погребении и похоронном деле».
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С
огласно дей-
ствующей ре-
дакции ПДД 
детей до 12 лет 
в автомобиле 

можно перевозить с ис-
пользованием специаль-
ных детских удерживаю-
щих устройств, соответ-
ствующих весу и росту ре-
бёнка, или иных средств, 
позволяющих пристег-
нуть его с помощью штат-
ного ремня. Правда, иные 
средства можно приме-
нять только на заднем си-
денье. Но что такое «иные 
средства»?

В регионах 
могут оштрафовать

В автомагазинах сегод-
ня много недорогих кон-
струкций, например бу-
стеров (специальных до-
полнительных подушек) и 
«треуголь ников», понижа-
ющих положение верхней 
лямки штатного ремня. Но 
если в Москве не было ре-
зонансных случаев, при ко-
торых водителя оштрафова-
ли бы за применение подоб-
ных устройств вместо пол-
ноценного детского кресла, 
то в других регионах такое 
бывало нередко. С мнени-
ем инспекторов ДПС, вы-
писавших штраф, во мно-
гих случаях соглашались 
суды — районные, област-
ные, краевые.

«Треугольники» 
никто не отменял

Однако Верховный суд 
(ВС) придерживается в 
этом вопросе последова-
тельной позиции. В 2015-
2016 годах ВС отменил 
штрафы нескольким во-

дителям, перевозившим 
детей на различных поду-
шках и бустерах. Недавно 
дело дошло и до детского 
«треуголь ника» «ФЭСТ». 
Своим постановлением 
№45-АД17-1 от 16 февра-
ля 2017 года ВС отменил 
штраф водителю из Ека-
теринбурга, перевозивше-
му ребёнка с помощью та-
кого устройства, указав, 
что «ФЭСТ» соответству-
ет требованиям не только 
ПДД, но и техрегламента о 
безопасности колёсных ТС 
и ГОСТа.

Таким образом, ВС ещё 
раз подтвердил: перевозка 
детей до 12 лет возможна с 
использованием не только 
кресел, но и иных средств, 
позволяющих пристегнуть 
ребёнка с помощью ремней 
безопасности, отметив, что 
это следует из буквального 
толкования нормы, пропи-

санной в ПДД. Теперь, если 
вас попытаются оштра-
фовать за использование 
детского «треугольника», 
можно ссылаться на это ре-
шение, а если штраф всё же 
выпишут, есть все основа-
ния надеяться, что удастся 
добиться его отмены.

Чего ожидать дальше?

В прошлом году МВД 
разработало проект изме-
нений в ПДД, предлагаю-
щий новые правила пере-
возки юных пассажиров. 
Для детей младше семи 
лет использование дет-
ских удерживающих си-

стем, соответствующих 
весу и росту ребёнка, хо-
тят сделать обязательным 
и безальтернативным. Тех, 
кому от 7 до 11 лет, можно 
будет перевозить или с по-
мощью тех же систем, или 
пристёгивать ремнём для 
взрослых — на усмотре-
ние родителей. А вот со-
мнительные «иные сред-
ства» хотят вовсе выбро-
сить из ПДД.

Обсуждение ещё про-
должается. В апреле в Гос-
думе РФ состоялись пар-
ламентские слушания на 
тему безопасности дорож-
ного движения, на кото-
рых рассматривались и во-

просы перевозки детей. В 
ходе слушаний Российский 
Красный Крест предложил 
иную формулировку: детей 
до 12 лет, рост которых не 
превышает 150 см, необ-
ходимо перевозить только 
с использованием детских 
удерживающих устройств, 
соответствующих весу и 
росту ребёнка. Причина: 
дети 7-11 лет обычно не до-
стигают достаточного роста 
для безопасного использо-
вания ремней для взрос-
лых, и их применение мо-
жет привести к подныри-
ванию ребёнка под ниж-
нюю лямку ремня, а также 
к опасным нагрузкам на го-
лову, шею и грудную клетку 
при ДТП. Это может стать 
причиной серьёзных травм.

Что делать сегодня?

Пока поправка не при-
нята, всё остаётся по-
старому: можно исполь-
зовать как кресла, так и 
иные средства. Штраф за 
нарушение этого требо-
вания тоже прежний — 
3  тыс. рублей.

Чтобы не быть оштра-
фованным, пока можно 
использовать любое сред-
ство для перевозки детей 
из предлагаемого автома-
газинами ассортимента. 
По словам продавцов, се-
годня самое популярное 
средство для перевозки 
детей постарше (9-12 лет) 
— это бустер. Но если вас 
волнует не только штраф, 
но и безопасность ребён-
ка, при выборе стоит обра-
тить внимание на резуль-
таты сравнительных те-
стов различных устройств 
для перевозки детей.

Василий ИВАНОВ

Как правильно 
перевозить детей?
Верховный суд ещё раз подтвердил: «иные средства» пока законны

Использование
«взрослых» ремней
для детей 7-11 лет  опасно

Пострадали 
в Печатниках

9 апреля в половине один-
надцатого вечера мужчина, 
управляя «Шевроле Авео», сле-
довал по проектируемому про-
езду №4294 и около дома 1а, не 
справившись с управлением, на-
ехал на припаркованный грузо-
вик МАЗ. После этого «Шевро-
ле» столкнулся с попутным гру-
зовиком МАН с полуприцепом. 
В итоге водителя и пассажира 
«Шевроле» госпитализировали 
с различными травмами.

Наехал на улице 
Академика Скрябина

Днём 10 апреля на улице 
Академика Скрябина води-
тель «Мерседеса», двигаясь 
зад ним ходом по местному про-
езду вдоль дома 1, наехал на 
женщину, которая переходила 
проезд. 79-летнюю пострадав-
шую доставили в 36-ю больни-
цу с травмой головы.

Сбил пешехода 
в Лефортове

Вечером 11 апреля води-
тель «Фольксвагена» ехал по 
1-му Краснокурсантскому про-
езду и у перекрёстка с Крас-
ноказарменной сбил мужчину, 
переходившего дорогу по не-
регулируемому переходу. В ре-
зультате скорая увезла 53-лет-
него пешехода в лечебное уч-
реждение с травмой поясницы. 

Группа пропаганды ОБ ДПС 
ГИБДД УВД по ЮВАО

ДТП

ЗАДАВАЙТЕ 
ВОПРОСЫ,
ПРЕДЛАГАЙТЕ 
ТЕМЫ ДЛЯ 
ПУБЛИКАЦИЙ

Пишите нам: 
uvkurier@mail.ru

Звоните: 
(495)681-3645
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Пока поправка не принята, 
можно использовать 
как кресла, так и иные 
средства
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ЗАДАВАЙТЕ 
ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ 
ТЕМЫ ДЛЯ 
ПУБЛИКАЦИЙ

Пишите нам: 
uvkurier@mail.ru

Звоните: 

(495)681-3645

Я 
заметила её из-
далека. Восхи-
тительная мох-
натая собака, 
чем-то напоми-

нающая австралийскую ов-
чарку. Вскоре я узнала, что 
красавицу зовут Монти и 
она уже не первый год жи-
вёт в приюте для бездом-
ных собак «Печатники». Ей 
года три-четыре, она умеет 
выполнять несколько ко-
манд и очень любит людей. 
Монти обнюхала мою руку 
и посмотрела на меня свои-
ми необыкновенно добры-
ми, выразительными глаза-
ми… 

Вольер со «спальней»

Таких собак в прию-
те «Печатники» много — 
около 2 тысяч. Почти все 
они попали сюда после 
отлова с московских улиц. 
За 10 месяцев приют при-
строил в добрые руки бо-
лее 120 собак и 70 кошек. 
Вместе с директором при-
юта Валентином Свири-
денко идём между рядами 
вольеров под оглушитель-
ный лай.

— Вольеры площадью 
около 6 квадратных ме-
тров, с отгороженной зо-
ной для сна, — рассказы-
вает он. — В каждом волье-
ре по две-четыре собаки. 

За собаками следят око-

ло 20 сотрудников. Они 
убирают в вольерах, ме-
няют воду, кормят собак 
сухим кормом. Помогают 
им около 200 волонтёров. 

За каждым из них закреп-
лено несколько собак, ко-
торых они выгуливают. 

23 мохнатых друга

Александра Чебаненко 
«волонтёрит» в приюте 
уже больше четырёх лет. 
Приезжает каждые вы-

ходные. В остальные дни 
она пристраивает подо-
печных собак через Ин-
тернет.

Дома у Саши тоже жи-

вёт подобранная собака. 
А в приюте у нее 23 подо-
печных!

— Собак привозят раз-
ных, — рассказывает она. 
— Попадались и собаки-
эпилептики, и собаки-
инвалиды, и с застарелы-
ми травмами. А какими ис-
тощёнными их находят! Я 
помогаю им привыкнуть к 
людям: у таких собак боль-
ше шансов найти хозяина. 
Помню, был у нас пёс Це-
зарь — огромный, чёрный, 
очень добрый. Его нашли 
у метро, избитого… Никто 
его не брал: говорили, что 
слишком большой. Но уда-
лось найти семью, которая 
беднягу забрала. Теперь 

Цезарь живёт за городом, 
но хозяева часто берут его 
в Москву гулять по ули-
цам, говорят: «Он столько 
не видел, пусть посмотрит 
на этот мир…»

Как Йору 
стала Ежевичкой

Конеч но,  с лож но 
преду гадать, как сложат-
ся взаимоотношения че-
ловека и собаки, взятой из 
приюта. Не каждая из них 
может быстро адаптиро-
ваться к жизни в кварти-
ре. Бывает, что собак воз-
вращают обратно. Но хо-
роших историй всё-таки 
больше.

— Первый пёс из при-
юта появился у нас че-
тыре года назад, — рас-
сказывает москвич Дми-
трий. — Год назад мы с 
женой поняли, что гото-
вы завести вторую соба-
ку. Забили в строке поис-
ка в Интернете описание 
нашей будущей собаки и 
так нашли Йору. Для нас 
было важно, что Йору от-
лично ладит с другими 
собаками. Сначала мы 
съездили в приют по-
знакомиться с Йору. А 
во второй раз привезли 
ей для знакомства нашу 
собаку. Когда они ста-
ли играть друг с другом, 
решение было принято 
окончательно. В третий 
раз мы вернулись в при-
ют уже с документами и 
поводком…

Теперь Йору носит имя 
Ежевичка и живёт в мо-
сковской квартире. У хо-
зяев не возникло с ней ни-
каких проблем: она даже 
«свои дела» ни разу не сде-
лала дома.

— Собаки из приютов 
— особенные, — считает 
Дмитрий. — Они добрые 
и благодарные. Они зна-
ли другую жизнь и пони-
мают, что с ними произо-
шло чудо. 

Если вы раздумываете 
над тем, какую взять со-
баку, — попробуйте поис-
кать в приюте. Возмож-
но, ваша собака ждёт вас 
именно там.

Елена ХАРО

Приют в Печатниках ждёт 
волонтёров, которые будут 
гулять с собаками и искать 
новых хозяев через Интернет. 
Как стать волонтёром, 
смотрите на сайте 
vozmi-sobaky.ru

Большой, чёрный 
и очень добрый
Около 2 тысяч собак ждут будущих хозяев в приюте «Печатники»

Они хотят 
домой

Алиса — очень позитивная 
собака, которая, похоже, ниче-
го не знает о злости, агрессии и 
всегда старается избегать ситуа-
ций, когда на неё могут оскалить-
ся другие собаки. Со знакомыми 
же она любит поиграть, но не на-
вязывается. Возраст около трёх 
лет, размер около 45 см в хол-
ке. Приезжайте с ней знакомить-
ся! Тел. 8-926-100-7228, Ольга, 
spasi-hvostikov@yandex.ru.

Кант — 
крупный ко-
тище с фи-
лософским 
в з гл я д о м 
на жизнь. 
Он мудр, 
с п о к о е н , 
размерен, ласков. Это тот кот, 
которого не страшно оставить 
дома одного. Кант совершен-
но ненавязчив, но внимателен 
к людям и всегда рад ласке. С 
чистоплотностью проблем нет: 
лоток освоен на пятёрку. Ест су-
хой и влажный корм. Возраст — 
около шести лет. Тел. 8-910-444-
5942, Лариса.

Рика — со-
всем взрос-
лая, ей боль-
ше 10 лет. 
Она ласковая, 
сама тянется к 
рукам, просит 
погладить. Не-
смотря на воз-
раст, Рика ещё вполне активная, 
на аппетит не жалуется, здоро-
вье по возрасту, стерилизована, 
привита, с лотком дружит. Тел. 
8-910-444-5942, Лариса, sobaki-
dar@yandex.ru.

! Обращаем ваше 
внимание, что 

по регламенту приют 
«Печатники» не принимает 
животных с рук у населения, 
поэтому звонить с целью сдать 
животное не имеет смысла!

В шестиметровых вольерах 
живут по две-четыре собаки

Собака Ежевичка счастлива: 
она нашла хозяев
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Е
щё вчера такой 
послушный, ре-
бёнок вдруг со-
вершенно от-
бился от рук: 

грубит, истерит и дела-
ет всё наперекор. Как на-
ладить эффективное вза-
имодействие с детьми, 
рассказывает психолог 
центрального отделения 
Московской службы пси-
хологической помощи на-
селению в ЮВАО Екатери-
на Астахова.

«Я тебя слышу»

Одна из наиболее эф-
фективных техник обще-
ния — активное слуша-
ние. Например, ваш ребё-
нок не хочет утром идти в 
школу. Вместо того чтобы 
возмущаться и заставлять 
его, можно сказать: «Похо-
же, ты сегодня не хочешь 
идти в школу». Ребёнок 
понимает, что его услы-
шали, а это главное. По-
сле этого дети, как прави-
ло, сразу сообщают истин-
ную причину своего неже-
лания. Это может быть не 
банальная лень, а конф-
ликты с учителем или од-
ноклассниками.

Сообщаем 
о своих чувствах

Вместо того чтобы обви-
нять, если ребёнок в чём-
то провинился, например 
пришёл домой позже, чем 
обычно, опишите чувства, 
которые вы при этом ис-
пытываете: «Я очень вол-
новалась, что тебя дол-
го не было. Пожалуйста, 
звони мне всегда, когда за-
держиваешься». А если ро-
дители начинают кричать, 
дети тут же выстраивают 
защитный барьер и в по-
хожей ситуации снова бу-
дут поступать по-своему.

Закрепляем 
положительный 
результат

Наказывать ребёнка за 
совершённый проступок 
или нет — вопрос, кото-
рый каждый родитель ре-
шает сам. Но опыт пока-
зывает, что наказание как 
способ воспитания явля-
ется менее эффективным. 
Гораздо более продуктив-
ны поощрение и подкре-
пление желаемого поведе-
ния. Ваш ребёнок сделал 
что-то хорошее, например 

получил долгожданную 
пятёрку, — похвалите его, 
скажите, как вы гордитесь 

его достижениями, улыб-
нитесь. Это очень мощ-
ный стимул подкрепления 
достигнутого ребёнком 
результата. Не скупитесь 
на похвалу и моральное 
поощрение. Иногда про-
сто порадоваться за ребён-
ка, погладить его по голо-
ве важнее, чем купить ему 
дорогую вещь.

Вводим 
чёткие правила

Ребёнок должен чёт-
ко понимать, что он мо-
жет делать самостоятель-

но, что разрешается лишь 
в особых ситуациях (на-
пример, иногда лечь спать 
позже, чем обычно) и что 
делать категорически 
нельзя ни при каких об-
стоятельствах. Когда эти 
правила сформированы с 
раннего детства, у ребён-
ка нет потребности их на-
рушать.

В более старшем возрас-
те можно заключить с ре-
бёнком письменное со-
глашение, в котором бу-
дут прописаны его права 
и обязанности, способы 
поощрения и «санкции» 

за нарушение правил. На-
пример, девочка, чьи ро-
дители постоянно были 
на работе, отказывалась 
делать уроки. Семья за-
ключила договор, в кото-
ром было прописано, что 
дочь должна выполнять 
домашние задания в опре-
делённое время, а также 
некоторые другие обя-
занности по дому. За это 
родители будут её поощ-
рять походами в кино, кар-
манными деньгами и  т.д., 
а в случае невыполнения 
правил — лишать «префе-
ренций». Это помогло ре-
шить проблему.

Сохраняем доверие

В подростковом воз-
расте важно не потерять 
сформированные ранее 
доверительные отноше-
ния. Ваш подросший ре-
бёнок уже имеет право 
принимать самостоятель-
ные решения, а также со-
ветоваться с близкими 
людьми, как это делают 
взрослые. Прислушивай-
тесь к подростку, спра-
шивайте его мнение в ре-
шении семейных вопро-
сов: это даст ему возмож-
ность почувствовать свою 
значимость. Из-за гормо-
нальных изменений в ор-
ганизме в этом возрасте 
дети быстрее утомляют-
ся, поэтому даже у отлич-
ников могут начаться про-
блемы с учёбой. Не тре-
буйте слишком многого, 
создайте больше возмож-
ностей для отдыха.

Екатерина ЦВЕТКОВА

Записаться на тренинг 
эффективного общения 
с ребёнком можно 
по тел. центрального 
отделения Московской службы 
психологической помощи 
населению в ЮВАО:
 (499) 173-0909

«Похоже, ты не хочешь 
идти в школу» Как правильно общаться

с подросшими детьми

Иногда 
погладить 
ребёнка 
по голове 
важнее, чем 
купить ему 
дорогую вещь
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Родителям надо постараться не потерять 
доверительные отношения с подростком
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В
от уже несколько лет в 
парке 850-летия Мо-
сквы в начале лета про-
ходит фестиваль здоро-
вого образа жизни, се-

мейного отдыха и спорта «Бадюк 
Фест». Его организатор —  чем-
пион мира по армлифтингу и ак-
тёр Сергей Бадюк — недавно вы-
пустил книгу «Шанти практика. 
60 тренировок, которые изменят 
жизнь навсегда». Шанти практи-
ка в восточной философии озна-
чает умиротворённость, спокой-
ствие, гармонию с собой.

   
Старшей ученице 86 лет

— Сергей, почему в своей кни-
ге вы говорите именно 
о 60 тренировках? 

— Если вы чётко выполняете 
все рекомендации, указанные в 
книге, то почувствуете эффект 

примерно через 60 дней. Кто-то, 
конечно, начинает себя лучше 
чувствовать и через 21 день: ме-
таболизм у людей разный. Но в 
среднем за два месяца люди ощу-
щают улучшения. Я много лет за-
нимаюсь боевыми искусствами, 
духовными практиками, общал-
ся с разными учителями.  За годы 
тренировок нашёл путь, как под-
держивать себя в форме. Поэтому 
я написал книгу, в которой поста-
рался уберечь читателей от воз-
можных ошибок. К слову, моей 
старшей ученице 86 лет. Она при-
шла ко мне год назад после тя-
желейшей операции на сердце, 
сейчас в её состоянии наметил-
ся прогресс. 

— Так что вы порекомендова-
ли бы тем, кто хочет приступить 
к тренировкам?

— Перед тем как бежать в 
фитнес-центр, нужно обяза-

тельно пройти полную диспан-
серизацию, включая стоматоло-
га, для того чтобы понять, в ка-
ком состоянии находится ваше 
тело и на что следует обратить 
внимание. Возможно, врач во-
обще запретит вам физическую 
нагрузку. Не стоит огорчаться, 
я в своей книге советую делать 
только то, что можно всем. 

— Полноценные занятия 
невозможны без правильного 
дыхания. Что посоветуете?

—  Есть два типа дыхания: пря-
мое и обратное. Прямое дыхание 
— это обычное. А обратное — это 
продвинутый вариант, когда на 
вдохе у нас проваливается низ 
живота, а на выдохе как бы выва-
ливается. При этом кровь лучше 
обогащается кислородом. Чтобы 
обратное дыхание освоить, пона-
добится год-два. Я, честно гово-
ря, корректировал своё дыхание с 

инструкторами пилатеса. Кстати, 
в состоянии стресса мне помога-
ет прий ти в норму глубокое ды-
хание низом живота.

— Каким продуктам отдаёте 
предпочтение?

— Яйцам, сырым овощам в 
неогра ниченном количестве. 
Люблю творог с рынка. У меня 
два кота, и если они творог едят, 
то, значит, его можно ставить на 
стол. Ем очень простую пищу: 
гречку, рис, курятину, говяди-
ну. Свинину минимизировал, 
хотя сало очень полезно. Кста-
ти, в Сирии для наших ребят 
сало — лучший подарок. Я ког-
да туда еду, везу полсумки сала 
и чёрного хлеба. 

Играю кузнеца Вакулу

— Как вы попали в кино? 
— Многие знали меня как спе-

циалиста по рукопашному бою. 
Как-то  ко мне знакомые обра-
тились с просьбой поставить 
сцену ножевого боя в фильме 
«Антикиллер-2». С этого всё 
и началось. Мой самый люби-
мый фильм — «Соловей-разбой-
ник» режиссёра Егора Баранова. 
Сейчас я снимаюсь у него же в 
фильме «Гоголь». Играю кузне-
ца Вакулу. Я безумно благодарен 
Егору, что он пригласил именно 
меня. Осенью этот семисерий-
ный сериал должен вый ти на ТВ.

Для чего поехал в Сирию

— Вы отправились в Сирию 
журналистом-добровольцем. На-
верняка были ситуации, опасные 
для жизни.

— Мне предлож и-
ли поработать в новост-
ном агентстве ANNA 
News. Последний сюжет 
мы снимали об Алеппо. 
По дороге от него до на-
шей авиабазы Хмеймим 
есть участок, который 
постоянно прострелива-
ют снайперы. Проехать 

его надо на предельной скоро-
сти. При этом бронежилетом за-
крываешь стекло,  голову защи-
щаешь каской, а глаза противо-
осколочными очками… А даль-
ше начинается «дорога смерти». 
С одной стороны «Джебхат ан-
Нусра», с другой — ИГИЛ (орга-
низации, запрещённые в РФ. — 
Прим. ред.). Днём они боятся вы-
совываться, а ночью блокируют 
дорогу. Поэтому рано утром на 
дорогу выходит машина — мин-
ный трал, а уже за ней тянется 
караван машин. Самое страш-
ное — съехать на обочину: мой 
знакомый так подорвался… Так 
вот мы проехали по этой дороге 
в 2 часа ночи. Встречавшие нас 
офицеры-спецназовцы крути-
ли пальцем у виска. Нам про-
сто повезло… Я езжу в Сирию не 
ради репортажей, их и без меня 
снимут. Хочу снять фильм: есть 
масса нюансов, про которые по 
телевизору не рассказывают.

Беседовала Ирина КОЛПАКОВА

Дышите животом
Спортсмен и актёр Сергей Бадюк написал книгу о том,
как изменить своё тело и всегда быть в форме

Ем простую 
пищу: овощи, 
гречку, рис, 
курятину
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Сергей Бадюк 
обещает, что эффект 
от тренировок будет 
заметен через 60 дней
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Н
овый вид спорта 
— метание но-
жей — теперь 
можно освоить 

в спортивно-техническом 
центре МЭИ на Красно-
казарменной улице. Что 

это такое, рассказал ин-
структор по метанию Се-
мён Оськин.

1Спортсмены 
метают 

обычные ножи 
или специальные?

В принципе метать 
можно всё, что втыкает-
ся. Но в этом виде спор-
та допускаются только 
ножи определённой кон-
струкции. У них заострён 
лишь кончик, а стальная 
пластина не заточена, так 
что резать ими нельзя. И 
рукояток у них нет. Вес 
спортивного ножа — 200-
250 граммов.

2Что даёт 
такой вид спорта?

Это прекрасная воз-
можность снять стресс. А 
если заниматься серьёз-
но, то и большая физиче-
ская нагрузка. В броске 
участвует всё тело, осо-

бенно плечевой пояс. За 
полуторачасовую трени-
ровку спортсмен совер-
шает около 500 бросков. 
А с учётом того, что нож 
имеет обыкновение не 
всегда втыкаться, осо-
бенно у новичков, — по-
считайте, сколько раз 
вы за ним нагнётесь? А 
сколько километров на-
мотаете, путешествуя за 
ножами от позиции к ми-
шеням и обратно? Я рабо-
таю программистом-эко-
номистом, сижу целый 
день, так метание ножей 
при такой сидячей работе 
— это то, что надо. 

Кстати, метание ножа 
даёт сильную нагрузку 
на локоть. При непра-
вильном взмахе велик 
риск травмы. Поэтому 
начинать обучение лучше 
под руководством опыт-
ного наставника. 

3С какого возраста 
можно начинать 

заниматься?

Спортивные ножи не 
заточены, так что ри-
ска порезаться нет. Но 
нож имеет особенность 
при неправильном бро-
ске сильно рикошетить 
от стенда с мишенью. В 
любительские секции не 
рекомендуют отдавать 

детей младше 10-12 лет, 
а в секции, где практи-
куют спорт высших до-
стижений, — младше 14. 
Зато взрослым можно на-
чинать заниматься в лю-
бом возрасте. В наши сек-
ции часто приходят пен-
сионеры — и достигают 
неплохих результатов!

4Есть ли 
противопоказания?

Никаких, кроме серьёз-
ных заболеваний, влия-
ющих на координацию 
движений, например 
тяжёлые формы ДЦП. 
Наобо рот, метание пока-
зано как реабилитацион-
ный спорт даже инвали-
дам-колясочникам. На-
пример, один из наших 
ведущих мастеров мета-
ния Юрий Соломаткин в 
клубе на Поклонной горе 

успешно обучает метанию 
людей с ограниченными 
возможностями здоровья. 

5Сколько 
стоит? 

В военно-патриотиче-
ских клубах, спортивно-
досуговых центрах можно 
найти бесплатную секцию 
для детей и подростков. В 
некоммерческих клубах 
тренировки для взрослых 
— от 500 рублей за заня-
тие. Если «прицелились» 
на спорт высших достиже-
ний, придётся искать хо-
рошего наставника, кото-
рый возьмёт за трениров-
ку от 1 тыс. рублей и выше. 
Стоимость хорошего ме-
тательного клинка, кото-
рый послужит вам верой 
и правдой долгие годы, — 
1-1,5 тыс. рублей.

Алексей ТУМАНОВ

Метание ножей 
снимает стресс

У спортивных 
ножей 
заострён 
только 
кончик, 
а пластина 
не заточена

Спорт

Пять вопросов о необычном виде спорта

На Лермонтовском 
проспекте 
соревновались 
роботы 

 Традиционные сорев-
нования по робототех-
нике NXT «Бои Сумо» 
прошли 12 апреля в куль-
турном центре «Лидер» 
(Лермонтовский просп., 
2, корп. 2). 

Поскольку соревно-
вания были приуроче-
ны ко Дню космонавти-
ки, ребята обратились к 
теме строительства уди-
вительных космических 
кораблей, машин и ро-
ботов. 

— Фантазии юных изо-
бретателей не было пре-
дела: судьям они пред-
ставили луноходы и 
марсоходы, уборочные 
машины, ракеты и кос-
модромы, — рассказыва-
ет пресс-секретарь «Ли-
дера» Анна Гуляева. — 
Поскольку робототехни-
ка является уникальной 
прикладной наукой, со-
вмещающей в себе логику 
и творчество, воспитан-
ники клубного форми-
рования смогли в пол-
ной мере проявить свои 
таланты. Все участники 
получили памятные гра-
моты и медали.

Камил КЕРИМОВ 
Культурный центр «Лидер» 
приглашает в кружок 
робототехники. Запись на сайте 
kclider.ru/zapisatsya-v-sektsiyu

Федеральная служба 
государственной реги-
страции, кадастра и кар-
тографии и Федераль-
ная кадастровая палата 
теперь могут сообщать 
гражданам о том, как 
идут регистрация и учёт 
их собственности, по 
электронной почте, со-
общили в пресс-службе 
ведомств. 

Теперь любой человек 
может получать на свой 
почтовый ящик в Интер-
нете уведомления о том, 

поступили ли его доку-
менты в обработку, какой 
регистратор занимает-
ся его документами и ка-
кой регистрирующий ор-
ган принял решение по за-
явлению. 

Например, в случае 
приостановки регистра-
ции или процедуры ка-
дастрового учёта из-за от-
сутствия необходимых до-
кументов или возникно-
вения спорной ситуации 
граждане смогут вовремя 
об этом узнать и принять 
меры, в том числе прине-
сти недостающие доку-
менты. 

Чтобы получать элек-
тронные уведомления 
Росреестра и Кадастро-
вой палаты, достаточ-
но при подаче докумен-
тов указать в заявлении 
адрес своей  электрон-
ной почты. Уведомление 
заявителей о ходе оказа-
ния услуги по осущест-
влению государственного 
кадастрового учёта и го-
сударственной регистра-
ции прав на недвижимое 
имущество предусмотре-
но Федеральным законом 
«О государственной реги-
страции недвижимости». 

Евгений БАКИН

О регистрации квартиры 
сообщат по электронной почте

Официально

ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО 
НА САЙТЕ 
WWW.UV-KURIER.RU

Лучше 
новых  
двух

UV-KURIER.RU
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П о б е д и т е л ь н и ц е й 
окружного турнира по 
шахматам, организован-
ного Управлением соци-
альной защиты населения 
ЮВАО, стала жительница 
Кузьминок Светлана Фи-
липпова. 

— Я всю жизнь работа-
ла инженером-техноло-
гом на военном заводе, 
— рассказывает чемпи-
онка. — А шахматами за-
нялась уже после 60 лет. 
В моей семье тогда прои-
зошла трагедия, и, чтобы 
совсем не пасть духом, я 

стала гулять по парку. А 
там мужчины играли в 
шахматы. Я подходила 
и подолгу смотрела, как 
они играют. Наконец они 
уговорили меня сыграть 
и хором подсказывали, 
как ходить. 

Светлана Фи липпо-
ва стала приходить туда 
каждый день. И даже на-
чала участвовать в шах-
матных турнирах. В пер-
вом она проиграла всем… 
А потом понемногу стала 
выигрывать: захотелось 
доказать себе, что и по-

сле шестидесяти можно 
кое-чего добиться. 

Спустя семь лет ей есть 
чем похвастаться. В про-
шлом году она вошла в 
московскую команду и 
поехала на международ-
ный шахматный турнир 
среди пенсионеров в Са-
мару, где команда заня-
ла 4-е место. А, к при-
меру, на турнире для ве-
теранов, проходившем в 
марте в РГСУ, она взяла 
бронзу, уступив только 
международным гросс-
мейстерам Татьяне Бо-

гумил и Елене Фатали-
бековой. 

У Светланы Филиппо-
вой есть привычка, кото-
рая нервирует многих её 
противников: она играет 
только стоя.

— Привыкла так, когда 
играла в парке, — говорит 
шахматистка. — Однаж-
ды на турнире моя сопер-
ница стала возмущаться 
и хотела заставить меня 
сесть. Но судьи ей объ-
яснили, что в регламенте 
нет запрета играть стоя. 

Марина ТРУБИЛИНА

У
видев на про-
гулке Викто-
ра Травни-
кова, жителя 
дома на Фер-

ганской улице, прохо-
жие начинают улыбать-
ся. Потому что гуляет он 
чаще всего со своей кош-
кой Симой, которая сидит 
у него на плечах.

Два с половиной года 
назад соседка по даче на 
время оставила Виктору 
Травникову котёнка. Но 
резко похолодало, пенси-
онеру пришлось уехать в 
Москву, и свою питоми-
цу он взял с собой в город.

— А Сима же на даче 
привыкла к свободе: куда 
хочу, туда и бегу, — рас-
сказывает Травников. — И 
в Москве я начал её выгу-
ливать. Сначала приспо-
собил пакет и носил её в 
нём в парк. Потом купил 
поводок. 

А потом начался лыж-
ный сезон, и Виктор Трав-
ников приучил Симу к 
л ы ж н ы м п рог ул к ам. 
Кошка, пристёгнутая к 
поводку, усаживается на 
его рюкзак и в виде свое-

образного воротника ка-
тается с хозяином по пар-
ку «Кузьминки». 

— Этой зимой мы хо-
дили с ней на лыжах раз  
тридцать, — говорит Вик-
тор Травников. — И она 
воздухом дышит, и мне 
так интереснее. Все, кто её 
видит, удивляются, восхи-
щаются. 

В глубине парка хозя-
ин, как правило, спуска-
ет Симу с поводка — по-
гулять. Котёнком она с 
любопытством бегала по 
лесу, а сейчас предпочи-
тает сидеть на месте и на-
блюдать окрестности. 

Раньше Травников ра-
ботал инженером, сейчас 
он на пенсии. На всё лето 
он собирается уехать на 
дачу и, конечно, возьмёт 
Симу с собой. 

Марина ТРУБИЛИНА

Сима зимой каталась… 
на лыжах Виктор Травников с Ферганской

не расстаётся с любимой кошкой

Сима в лесу 
предпочитает 
созерцать 
окрестности

Светлана Филиппова из Кузьминок начала играть после шестидесяти 
Светлана 
Филиппова сидит 
за шахматной 
доской 
редко: она 
предпочитает 
играть стоя

Виктор Травников с кошкой Симой 
удивляют пассажиров автобуса

Пять поводов установить 
мобильное приложение «ЮВК»:
1. Устанавливается за 15 секунд
2. Весит всего 2 мегабайта
3. Не загружает память девайса
4. Чистая строка уведомлений
5. Мгновенное обновление

«Юго-Восточный курьер» в вашем телефоне!

Как установить:
 Заходите в магазин Google Play
 Вводите в поиск «Юго-Восточный курьер»
 Устанавливаете
 Радуетесь

Ждите обновлений, 
будьте счастливы!
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22 апреля в Москве 
пройдёт традиционная 
акция «Библионочь». О 
самых интересных бес-
платных культурных про-
граммах в округе расска-
жет «ЮВК». 

Мюзиклы 
на любой вкус

Сразу на нескольких 
площадках округа на «Би-
блионочи» выступят арти-
сты известных мюзиклов. 

Так, в библиотеке №133 
(ул. Братиславская, 19, 
корп. 1) гостей с 16.00 
будут ждать персонажи 
сказок Льюиса Кэррол-
ла. Они проведут мастер-
классы по рукоделию, 
викторины и конкурсы. 
А в 18.00 актёры центра 
«Триумф» покажут фраг-
менты мюзикла «Алиса в 
Стране чудес».

Би б л ио т ек а №129 
(ул. Перерва, 56/2) пригла-
шает на пиратскую вече-
ринку. Программа начнёт-
ся в 17.00 с детских игровых 
программ, где ребята соз-
дадут карту приключений 
и сочинят небольшие рас-
сказы. В 19.00 можно бу-
дет посмотреть мюзикл 
«Остров сокровищ», по-
сле чего актёры поделят-
ся со зрителями театраль-
ными байками. В 21.30 ве-
чер продолжится концер-
том гитарной музыки. А с 
23.00 любители настольных 
игр смогут поиграть в попу-
лярную игру «Мафия». 

В библиотеке №127 
(ул. Чистова, 15/15) с 19.00 
музыкальный театр «Рок-
орден «Тампль» будет по-
казывать эпизоды из раз-
ных современных рок-
опер. В 20.50 гостей ждут 
дефиле театральных ко-
стюмов, мастер-к лас-
сы по сценической речи, 
по основам фехтования 

и др. В 21.20 для посети-
телей (16+) начнётся рок-
дискотека. 

Мыльные пузыри 
и театр теней

Увидеть выступление 
артистов оригинального 
жанра можно будет в би-
блиотеке №130 (ул. Крас-
нодарская, 20/1). В 15.30 
и 17.30 здесь пройдёт шоу 
мыльных пузырей, а в 
16.00 — кукольный спек-
такль «Девочка и дракон». 
Также посетителей ждут 
мастер-классы по аква-
гриму, твистингу (созда-
ние фигур из воздушных 
шаров), по изготовлению 
театральных масок, кар-
тонных и тряпичных ку-
кол. 

О секретах театра те-
ней расскажут в библи-
отеке №120 (ул. Ухтом-
ская, 21, стр. 1). С 19.00 
здесь можно будет уви-
деть выставку кукол Мо-
сковского детского театра 
теней, поучаст вовать в ма-
стер-классе по созданию 
силуэтных фигур и ку-
кол-перчаток, пройти те-
атральные квесты. Завер-
шится акция спектаклем 
(16+) театра-студии «Гори-
зонт» по мотивам расска-
зов Ивана Бунина. 

Командные игры 
и выставки в Капотне

К акции «Библионочь» 
присоединится и дворец 
культуры «Капотня» (Ка-
потня, 2-й квартал, 20). 

Для гостей проведут кон-
церт эстрадных исполни-
телей «Музыкальная фе-
ерия» и иллюстрирован-
ную книжную выставку 
в библиотеке №154, по-
священную Году эколо-
гии. Все желающие смогут 
принять участие в команд-
ной игре «История одной 
книги» по произведениям 
русских классиков с вик-
ториной, творческими и 

спортивными заданиями. 
В финале вечера пройдут 
литературные чтения от 
клуба «Проба пера». На-
чало программы в 18.00. 

— В «Библионочь» у нас 
пройдут бесплатные экс-
курсии по всем выставкам 
дворца культуры «Капот-
ня»: по Музею боевой сла-
вы, экспозиции народно-
го творчества «Русская 
изба», по комнате воско-
вых фигур и выставке о 
кукольном театре «Дом 
кукол», — рассказала за-
ведующая отделом куль-
турно-массовых меропри-
ятий Ольга Прожерина. 

Ольга САРАТОВСКАЯ

Полную программу 
«Библионочи» в ЦБС ЮВАО 
смотрите на сайте cbsuvao.ru

Песни 
на Ставропольской

Концерт «Маршал песни…», 
посвящённый 110-летию со 
дня рождения В.П.Соловьёва-
Седого, автора музыки более 
400 песен, пройдёт 25 апре-
ля в 11.00 в зале на ул. Став-
ропольской, 27а. В программе 
прозвучат самые популярные 
хиты в исполнении участников 
творческих коллективов ДК 
им. И.М.Астахова. Место про-
ведения — ДК им. И.М. Аста-
хова. Желательна предвари-
тельная запись по тел. (495) 
351-5984.

На Волгоградском 
научат красиво 
говорить

Культурный центр «Мо-
сквич» приглашает 22 апреля 
детей и взрослых на програм-
му «Искусство чтения». Дет-
ская программа начнётся в 
16.00. Ребята освоят свобод-
ное дыхание, специальную ре-
чевую гимнастику, азы сцени-
ческой речи. В 18.30 начнётся 
программа для взрослых, на 
которой можно ознакомить-
ся с мастерством публичного 
выступления. Гости услышат 
стихи А.Пушкина, С.Есенина, 
А.Блока, А.Ахматовой и дру-
гих поэтов. Обязательна ре-
гистрация на сайте mskcc.ru 
в разделе «Афиша». Справки 
по тел. 8-916-507-2449.

Кросс на Заречье

Окружные соревнования по 
легкоатлетическому кроссу в 
рамках спартакиады «Спорт 

для всех!» пройдут 22 апреля 
в 12.00 в парке «Влахернское-
Кузьминки» (ул. Заречье, вл. 
7). Если хотите принимать 
участие в окружных спортив-
ных мероприятиях, обращай-
тесь в Центр физкультуры и 
спорта ЮВАО по тел.: (495) 
347-9131, (495) 347-9132, 
е-mail c-yuvao@mos.ru, сайт 
www.спортювао.рф.

АфишаВ Марьине — мюзиклы, 
в Капотне — выставки

Библиотека 
№129 
приглашает 
на пиратскую 
вечеринку

22 апреля на день от-
крытых дверей пригла-
шает детей и взрослых 
одно из старейших досу-
говых учреждений округа 
— детская школа искусств 
«Центр» (Волгоградский 
просп., 109, корп. 6). 

Гостей ждут концерты, 
мастер-классы по музыке, 
хореографии, спорту, цир-
ковому искусству и мно-
гое другое. А в парке шко-
лы искусств пройдёт ин-
терактивная программа 

для всех желающих: мож-
но будет по играть в под-
вижные игры, принять 
участие в «Весёлых стар-
тах» и конечно же пооб-
щаться с педагогами, за-
писать ребёнка в какую-
нибудь студию. Начало в 
10.00, вход свободный. 

Алексей ТУМАНОВ
Подробное расписание дня 
открытых дверей ДШИ «Центр» 
на сайте dshi.center, 
тел. для справок 
(495) 919-4211

В школе искусств на Волгоградке 
день открытых дверей 

Заходи, 
не стесняйся

UV-KURIER.RU

Куда сходить на «Библионочь» в ЮВАО

Участников «Библионочи» будут встречать 
персонажи сказок Льюиса Кэрролла

Гостей ждут концерты
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Когда-то жили 
без холодильников

— Светлана Владимиров-
на, случались ли в вашей 
жизни бешеные деньги? 

— В моей жизни никогда 
не было денег в таком пони-
мании, в каком о них гово-
рится у Островского. Но од-
нажды я снялась в рекла-
ме — это были 1990-е годы, 
— и вот тогда мне заплати-
ли большие деньги. Я уже 
точно не помню, сколько, 
но я их тогда посчитала «бе-
шеными». На тот момент у 
нас было много расходов, и 
они пришлись очень кстати. 
Вообще, есть такая замеча-
тельная фраза: «Мне не надо 
много денег — мне надо, что-
бы их было достаточно». 

— В чём актуальность 
пьесы «Бешеные деньги» 
сегодня?

— В те годы, когда я учи-
лась в институте, была мо-
лодая — это были 1960-е 
годы, — деньги не были 
поставлены во главу угла. 
Я помню себя в этой жиз-
ни: мы только с Сашей 
моим поженились, это 
был как раз 1960 год… 
Я только пришла в Те-
атр имени Маяковского. 
Мы играли на сцене, нас 
окружали изумительные 
актёры, у нас был замеча-
тельный главный режис-
сёр — Николай Павлович 
Охлопков. И тогда жизнь 
была у нас другая. Нам 
очень важен был внутрен-
ний мир, важно общение 
с интересными, талантли-
выми людьми — с актёра-
ми, художниками, с теми 
людьми, которые нам что-
то новое рассказывали. А 
деньги — они как-то были 
в стороне. Все жили в ос-
новном в коммуналках, 
у нас тоже была комму-
налка, машин практи-
чески ни у кого не было, 
«джентльменского набо-
ра» в виде холодильника, 
дачи и отдельной кварти-
ры тоже ни у кого не было. 
Тема бешеных денег была 

понятна, но она в душу не 
попадала. И я помню, что 
тогда из текста пьесы вы-
брасывали отрывки, кото-
рые были связаны с креди-
тами, векселями, счетами. 
Потому что это всё было 
как будто с другой плане-
ты. А сейчас, мне кажется, 
это необыкновенно совре-
менно. Ведь эта тема вита-
ет в обществе: жить не по 
средствам, а в кредит, ка-
заться, а не быть, то есть 
какая-то мистификация 
за счёт не заработанных, 
а каким-то образом добы-
тых денег. И деньги вла-
ствуют в наших поступ-
ках, в каких-то житейских 
ситуациях, они на тебя 
давят, ты уже не можешь 
о них не думать. В этом и 
величие классика: вот он 
появляется откуда-то, за-
воёвывает своей темой то 
время, которое ему откры-
лось. И сейчас мы снова 
живём в такое время… 

Счастлива играть 
вместе с внучкой

— Говорят, что у вас осо-
бая любовь к Островскому.
Это так?

Персона

Светлана 
Немоляева: 
В 1960-е о деньгах  
не думали
Известная актриса встречает 80-летний юбилей

       

Мой папа работал в ГУМе 
бухгалтером, а потом 
поступил во ВГИК
и стал режиссёром

К 
80-летию народной артистки РСФСР Светланы Немоляевой Те-
атр им. В.Маяковского поставил спектакль её любимого драма-
турга Александра Островского. В постановке «Бешеные деньги» 
она играет Надежду Чебоксарову, мать девицы на выданье. А вот 
дочку, Лидию Чебоксарову, играет внучка Немоляевой — Поли-
на Лазарева. Что может быть лучшим подарком к юбилею? 

реклама______________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________

09
90

ВАШУ РЕКЛАМУ 
ПРОЧИТАЮТ ВСЕ ЖИТЕЛИ 
ЮГО-ВОСТОЧНОГО ОКРУГА

(495) 782-8212 
(многоканальный)
shop@zbulvar.ru
www.uv-kurier.ru

Приём строчных 
объявлений в газету

«ЮГО-ВОСТОЧНЫЙ 
КУРЬЕР» 

по телефону 

8 (499) 206-8382
shop@zbulvar.ru
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86
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— В театре я сыгра-
ла около 50 ролей. Но 
Островского действитель-
но люблю особенно. Ког-
да была совсем молодая, 
как моя внучка Полина, я 
играла Негину в «Талан-
тах и поклонниках». Хотя 
меня не очень хотели брать 
в этот спектакль, но я сама 
лезла напролом и проси-
ла меня взять. И когда из 
театра ушли все артистки, 
которые играли Негину, 
эту роль наконец-то дали 
мне. И играла я её лет во-
семь. Не могу сказать, что 
я её тогда играла хорошо: 
теперь уже понимаю, что 
многое как актриса тог-
да пропустила — что-то  
не поняла в этом матери-
але, что-то снивелиро-
вала… А теперь в этом же 

спектакле я играю маму — 
Домну Пантелеевну. 

— Вашей внучке Полине 
Лазаревой досталась роль 
дочери вашей героини. Как 
вам вместе играется на 
одной сцене?

— Я счастлива работать 
с Полиной. Она — продол-
жение моего Саши, моего 
сына, такая Лазаревская, 
настоящая. В театре, сла-
ва богу, у неё много ролей, 
она играет красавиц, та-
ких вот положительных, 
хороших девушек. А в 
этом спектакле, не приве-
ди господь, какая вредная! 
Хотя сама она абсолютно 
другая. Полина с детства 
бывала с нами на гастро-
лях — это тихий рай, а не 
ребёнок. А вот папа её, 
Саша, в детстве был такой 

шустрый, что мы с мужем 
под вечер, когда уже со-
всем были без сил, могли 
сказать ему: «Шура, делай 
что хочешь, только оставь 
нас в покое!»

К возрасту 
отношусь спокойно

— У вас большая филь-
мография. Какие фильмы 
самые любимые?

— Фильмы Эльдара Ря-
занова. Это «Гараж», «Слу-
жебный роман», «Небеса 
обетованные», «О бедном 
гусаре замолвите слово»… 
Рязановские фильмы сде-
лали мне жизнь. И его са-
мого я очень люблю. Это 
отдельная большая тема…

— Осознаёте цифру, 
которая будет звучать на 
вашем юбилее, — 80 лет?

— Мне кто-то из знако-
мых сказал недавно: «Све-
та, к тебе приближается 
такая трагическая дата!» 
Ну вот так, приблизилась 
— и никуда не денешься! 
Я не чувствую и никогда 
не чувствовала возраст. 
Так сложилось, что моя 
жизнь — это театр, а в те-
атре я постепенно перехо-
дила от девочки к девуш-
ке, от девушки к женщине, 
потом — к более пожилым 
и совсем уж пожилым. Я 
даже сыграла лет 10 или 15 
назад столетнюю женщи-
ну — прототип Коко Ша-
нель. Поэтому за моё спо-
койное отношение к воз-
расту нужно благодарить 
театр. Я смогла пройти 
путь женщины без драма-

тических изломов. И ино-
гда ловлю себя на мысли, 
что во время бессонни-
цы вдруг на ум приходят 
слова героинь из спектак-
лей, которые играла мно-
го-много лет назад, на-
пример из «Гамлета», где 
играла Офелию…

— В чём ваше самое 
большое счастье?

— В том, что встретила 
Сашу, Александра Сер-
геевича Лазарева. И про-
жила с ним 51 год. И не-
счастна, что его потеряла. 
Счастлива, что случилась 
профессия в моей жизни. 
Мой папа после оконча-
ния коммерческого учи-
лища, лет в 20, поступил 
в ГУМ бухгалтером. И он 
рассказывал, что самым 
страшным для него было 
прийти в кабинет в девять 
утра и весь день смотреть 
на часы, которые висе-
ли напротив. И ждать, 
когда будет шесть вече-
ра, чтобы пойти домой. 
«Если бы я так прожил 
жизнь, она была бы бес-
полезной» — так говорил 
папа. А потом он посту-
пил во ВГИК, был одним 
из первых выпускников. 
И посвятил жизнь кино: 
папа был режиссёром. И 
кино заняло его жизнь, 
и на часы он уже не смо-
трел. И мне, сколько себя 
помню, даже когда была 
совсем маленькой девоч-
кой, всё время хотелось 
играть. 

Беседовала Мария Донская
Фото Вадима Тараканова 

(ИА «Столица»)

Персона

В пасхальных празд-
нествах есть очень эмо-
циональный момент, 
который наверняка за-
помнится даже нецер-
ковному человеку, если 
он заглянет, например, 
из любопытства на те-
летрансляцию ночно-
го богослужения. Это 
слова, которые громко 
возносятся в храме над 
притихшими прихожа-
нами: «Смерть! Где твоё 
жало?! Ад! Где твоя по-
беда?!»

Так звучит ключе-
вая фраза из знамени-
того Огласительного 
слова Иоанна Златоу-
ста — текста, который 
уже много веков обяза-
тельно читают во всех 
православных храмах 
на каждом пасхальном 
богослужении.

Кому-то может пока-
заться странным и не 
очень уместным упо-
минание смерти в раз-
гар праздника. Даже 
если речь идёт о побе-
де над смертью. Всё-
таки есть такие темы, 
которые многие пред-
почитают вообще не 
затрагивать без край-
ней необходимости. И 
некоторые слова избе-
гают произносить. Так, 
о кончине близкого че-
ловека часто говорят 
не «умер», а «ушёл». Да 
и само слово «смерть» 
заменяют «уходом». 
Это — попытка защи-
титься от страха неиз-
бежной смерти. Ка-
жется, что если не го-
ворить о чём-то и не 
думать, то этого не бу-
дет. Во всяком случае, 
с тобой.

Конечно, такой ре-
цепт существует: жить 

так, как будто смерти 
нет. Тогда вроде бы не 
страшно.

У христиан рецепт 
совершенно другой. 
Можно сказать — пря-
мо противополож-
ный. Чтобы преодо-
леть страх смерти и 
саму смерть, надо как 
раз помнить о ней, раз-
мышлять и говорить о 
ней. Конечно, поначалу 
сделать это может быть 
нелегко.

«Страх мучитель-
ный, производимый 
живым воспоминани-
ем и представлением 
смерти, как бы предо-
щущением её, сначала 
необыкновенно тяжёл, 
— писал в своём труде 
«Слово о смерти» ве-
ликий богослов Игна-
тий Брянчанинов, — 
он приводит в ужас ум 
и воображение, сердце 
томится невыносимой 
тоской». Но именно та-
кое размышление и его 
христианское осмыс-
ление, убеждает бо-
гослов, позволяет по-
бедить смерть и пра-
вильно жить. «Отбежит 
мучительный страх, — 
пишет он далее, — бо-
лезнь сердца перело-
жится в радость».

В этом-то и суть хри-
стианской веры: смерть 
— это не абсолют-
ный приговор, а веч-
ная жизнь — реальная 
перспектива. И Пас-
ха — самый уместный 
повод об этом напом-
нить. «Никто пусть не 
боится смерти!— про-
возглашается в том же 
тексте Иоанна Злато-
уста. — Ибо освободи-
ла нас смерть Спасите-
ля. Он истребил её».

Cвой взгляд
Валерий КОНОВАЛОВ

В советское время из пьесы 
Островского выбрасывали 
отрывки про кредиты и векселя

Как 
побеждают 
смерть

Светлана Немоляева и Полина Лазарева в спектакле 
«Бешеные деньги» Театра имени Маяковского

В фильме «Служебный роман», 1977 год

ТРАНСПОРТНЫЕ УСЛУГИ

 • Автовыкуп. Дорого. 
Т. (495) 664-4562

 • АвтоГрузоперевозки. 
Т. (495) 144-1437

 • Грузоперевозки. 
Т. (495) 589-0078

 • Грузоперевозки. 
Т. (495) 778-7366

РАБОТА

 • Административная. 
Т. 8-903-124-1224

 • Активным и пенсионерам! 
Работа курьером и на дому. 
Т. 8-962-938-4761

 • В гостиницу «Евросити» в 
Капотне требуются: горничные, 
официанты, посудомойщица. 
Т. (495) 355-5456

 • В детские сады, школы ЮВАО 
по графику: 5/2, 07.00-16.00, 
требуются: заведующие произ-
водством, з/п 35 000-40 000;
повара, з/п 25 000-30 000;
посудомойщицы, з/п 21 000. 
Отдел кадров. Т.: (495) 280-0146, 
8-926-246-4698, 
8-929-997-4091, 
8-929-940-4567, 
8-929-940-4682

 • Надомная. Т. +7-926-230-7715
 • Подработка. 

Т. 8-926-564-2881
 • Работа. 67 000. 

Т. 8-917-537-3599
 • Работа. Т. 8-916-407-6100
 • Сотрудники. 

Т. 8-906-751-1620

НЕДВИЖИМОСТЬ

 • Продам участок. 
Т. 8-967-116-4721

 • Сдать-снять. Т. (495) 638-0742
 • Сниму жильё. 

Т. 8-926-606-8696
 • Снимем квартиру сотрудни-

кам (РФ). Т. (495) 641-7058
 • Сниму квартиру. 

Т. 8-925-038-1963
 • Сниму комнату. 

Т. (495) 518-6008 

ЮРИДИЧЕСКИЕ УСЛУГИ

 • Адвокаты. Т. 8-962-963-2057, 
Вячеслав Рихардович

 • Адвокат. Т. 8-926-351-4793
 • Адвокаты. Возврат квартир. 

Т. (495) 210-2563

КОМИССИОНКА

 • Антиквариат, янтарь 
куплю дорого, статуэтки, 
подстаканники, портсигары, 
значки, самовары, иконы. 
Т. (495) 643-7212 

 • Иконы, серебро, мебель, 
Будду и другой антиквариат 
куплю. Т. (495) 769-7409

 • Купим книги. 
Т. (495) 724-3045

БЫТОВЫЕ УСЛУГИ

 • А-Экономсервис. Ремонт 
холодильников, стиральных, 
телевизоров, электрогазовых.
Т. (495) 720-9672

 • Ремонт мебели. 
Т. 8-925-504-5471

 • Ремонт холодильников, 
стиральных и швейных машин, 
телевизоров, антенн, электро/
газовых плит, кофемашин. 
Соцскидки. Т.: (495) 790-1782, 
(495) 411-2028

ОБУСТРОЙСТВО И РЕМОНТ

 • Замки: замена, врезка. 
Т. 8-926-341-2727

 • Ламинатчик. 
Т. (495) 748-8532

 • Сантехник. Мастер-
универсал. Т. 8-926-052-5971

реклама______________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________
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Сканворд

ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО НА САЙТЕ 

WWW.UV-KURIER.RU

По горизонтали: Ненастье. 
Мат. Напарник. Глажка. Лека-
ло. Солдатка. Кенаф. Аншлаг. 
Икако. Еда. Телега. Гнус. Лари. 
Ясак. Катер. Кашевар.

По вертикали: Подлокот-
ник. Конфликт. Фигляр. Сено-
кос. Каас. Рак. Галактика. Еса-
ул. Дно. Апаш. Манеж. Тлен. 
Какаду. Такса. Агасфер. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

Продолжается фотокон-
курс «Красавица ЮВАО». 
Фотографии претенден-
ток на титул самой обая-
тельной и привлекатель-
ной мы опуб ликуем на 
нашем сайте, где будет 
организовано онлайн-го-
лосование. 

Шлите фото по адре-
су: uvkurier@mail.ru. Фор-
мат: jpeg. Размер фотогра-
фии должен быть больше 
500 Кб. Обязательным ус-
ловием будет маленький 
рассказ о  себе претендент-
ки: сколько ей лет, чем за-
нимается, чем увлекается, 
о чём мечтает. 

Кстати, наш фотокон-
курс проводится и в соц-
сетях — окружных и район-
ных. Все фото, не вошед-
шие в газету, опубликуем 
в пабликах. Можно оста-
вить там свои коммента-
рии и «лайки». Это будет 
учитываться при подведе-
нии итогов конкурса.

Красавица ЮВАОФотоконкурс

Писательница Татья-
на Устинова всегда люби-
ла готовить. Лучший от-
дых для неё — семейное 

застолье с разговорами. 
Но желание избавиться 
от лишнего веса застави-
ло её внимательнее под-
ходить к выбору продук-
тов и к размеру порций. 
Татьяна приняла реше-
ние съедать только поло-
вину обычной порции и 
не есть на ночь. Кроме 
того, она заменила май-
онез на нежирный мяг-
кий сыр, исключила из 
своего рациона карто-
фель и рис, а различ-
ные сладости и мучные 
продукты она никогда 
и не любила. Ещё писа-
тельница приучила себя 
есть на обед и ужин ка-

кой-нибудь суп: из гри-

бов, шпината, цветной ка-
пусты или молодого зелё-
ного горошка. 

Сейчас Татьяна Усти-
нова может позволить 
себе уже практически всё, 
правда в небольших коли-
чествах. Например, шаш-
лык из свиных рёбрышек 
по-восточному. 

Покупать свиные рё-
брышки лучше не очень 
крупные. Положите их в 
кастрюлю и не жалея вы-
давите на них сок одного-
двух лимонов. Посолите, 
поперчите, можете до-
бавить какие-то другие 
специи. А затем посыпь-
те сверху небольшим ко-
личеством  крупного ко-
ричневого сахара. И сра-
зу выложите на решётку 
и готовьте на углях. Чем 
меньше жар, тем дольше 
время приготовления и 
вкуснее рёбрышки.

Ирина МИХАЙЛОВА
Подготовлено по публикациям 

в СМИ

Анекдоты
80 процентов мужчин ис-

пытывают раздражение по-
сле бритья. Особенно раз-
дражают фразы: «Сполос-
ни за собой раковину» и «Ну 
чего ты там так долго?».

В комнату вбегает бледная 
горничная:

— Мадам! Ваш муж лежит 
бездыханный посреди гости-
ной, в руке у него какая-то бу-
мажка, а рядом свёрток.

— О, наконец-то прибы-
ла заказанная мною соболья 
шуба!

— Теперь как настоящий 
мужчина вы просто обязаны 
на мне жениться!

— Сударыня, как настоя-
щий мужчина я уже женат!

Климат в России предназна-
чен прежде всего для уничто-
жения неприятеля.

Бабушка внучке подарила 
набор доктора. Коты спрята-
лись сразу. Дедушка не успел.

Британские учёные успеш-
но разработали и испытали на 
мышах средство от старости: 
ни одна мышь до старости не 
дожила.

Вы когда-нибудь думали 
о том, какое имя дала вам 
ваша собака?

НЕ ПРИНЕСЛИ ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ? 
ЗВОНИТЕ! ТЕЛ. ОТДЕЛА ДОСТАВКИ

(495) 681-3970
За неделю в округе
произошло 6 пожаров
и 28 возгораний.

В Выхине-Жулебине 
горела кухня

10 апреля на кухне одной 
из квартир дома 7, корп. 2, на 
Ферганском проезде загоре-
лась мебель. Площадь пожа-
ра составила 0,5 кв. метра. 
Предположительно его при-
чиной стало неосторожное 
обращение с огнём. Люди не 
пострадали. 

В Кузьминках замкнуло 
электрощиток

10 апреля на лестничной 
клетке дома 145/8 на Волго-
градском проспекте произо-
шло короткое замыкание в 
электрощитке. Площадь по-
жара составила 0,2 кв. ме-
тра. 

В Кузьминках вспыхнул 
автомобиль

11 апреля рядом с домом 
22 на улице Михайлова за-
горелся автомобиль «Форд 
Транзит». Вероятная причина 
происшествия — короткое за-
мыкание в электропроводке. 

Алёна КАЛАБУХОВА

Пожары

Телефон вызова пожарной
охраны и спасателей 01 или 101.
При вызове с мобильных
телефонов — 112. 
Телефон доверия ГУ МЧС 
России по г. Москве 
(495) 637-2222

Татьяна Гапочкина
живёт в Марьине. Сей-
час она находится в де-
крете — растит сына. 
Увлекается истори-
ей России, в частности 
рода Романовых. Зани-
мается скрапбукингом.

Звёздный рецептШашлык 
из свиных рёбрышек
от писательницы Татьяны Устиновой
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